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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> NOVO PEDIDO DE VISTAS Representantes do Centro Serra esti veram em reunião da 
Comissão de Agricultura da Assembleia Legislati va Gaúcha em busca da aprovação do PL 
204/2015, que estabelece a classifi cação do tabaco na propriedade rural
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Os integrantes do Lions 
Clube Sobradinho es-

tiveram reunidos nesta 
quarta-feira, 29 de junho, 
no Restaurante Tertúlia, 
em jantar festivo de pos-
se da nova diretoria para 
o Ano Leonístico 2022-
2023. Convidados, ami-
gos e parceiros de traba-
lho acompanharam a so-
lenidade.

Rosane Carpes Cides, 
que permaneceu na pre-
sidência por dois anos 
seguidos, entregou a di-
reção dos trabalhos a seu 
marido João Antônio Ci-
des, que estará a frente 
da entidade por um ano, 
juntamente com sua di-
retoria composta pela vi-
ce-presidente Evanir Ber-
tó, tesoureira Vivian Ber-
nardy Limberguer Cogno 
e secretária Jaciara Ester 
Haas Pfeifer.

Na ocasião, Rosane pro-
nunciou-se quanto a sua 
gestão, falando de forma 
muito entusiasmada so-
bre as ações realizadas, 
uma vez que, apesar da 
pandemia, o clube não pa-
rou, se fortaleceu e refor-
çou iniciativas com par-
ceiros, clubes coirmãos, 

amigos e voluntários para 
ajudar nas campanhas em 
prol da comunidade. A ex-
-presidente agradeceu ca-
rinhosamente todas as 
mãos amigas, a família e 
todos voluntários que não 
mediram esforços para 
auxiliar no “servir”.

Conforme a diretoria 
do Lions Clube Sobradi-
nho, com a união de to-
dos foi possível realizar 
muitas atividades, entre 
elas a implantação, exe-
cução e acompanhamen-
to do projeto de constru-

ção de um centro cirúrgi-
co no Hospital Dr. Home-
ro Menezes, juntamente 
com o Lions Club Interna-
cional, sendo este concluí-
do e entregue em dezem-
bro de 2021. 

Entre as ações reali-
zadas estão ainda o Ca-
bide Solidário, arrecada-
ção e doação de armação 
de óculos, campanha de 
lã para confecção de rou-
pas para bebês, cober-
tores, toucas, blusões e 
meias, repasse de valores 
para família que perdeu 

casa em incêndio, distri-
buição de kit maternida-
de, confecção e distribui-
ção de sabão caseiro, doa-
ções de insumos e confec-
ção e distribuição de más-
caras para os hospitais de 
Sobradinho, Arroio do ti-
gre e Segredo, emprésti-
mo de cadeiras de banho, 
cadeiras de rodas, mule-
tas e aspirador, doações 
de cortina do abraço para 
casas geriátricas de So-
bradinho e Passa Sete, do-
ação de 300 kits para pre-
paro de almoço do Dia das 
Mães, isolamento térmico 
de casas em Sobradinho 
e Segredo, Banco de Ali-
mentos com distribuição 
de 50.000 quilos de ali-
mentos em Sobradinho e 

Arroio do Tigre, Ação Dis-
tribuindo Amor em Sobra-
dinho e Arroio do Tigre, 
doação de brinquedos no 
Dia das Crianças, campa-
nha de Natal – com doação 
de brinquedos, confecção 
e distribuição de dois mil 
pacotes de bolachas, dis-
tribuição de sementes de 
árvores, evento Galeto na 
Praça, Brechó do Lions, 
distribuição de roupas, 
materiais escolares, mó-
veis, fraldas geriátricas 
e infantis, lenha, doação 
de uma casa, encaminha-
mento para atendimento 
odontológico e consultas 
médicas de forma gratui-
ta, compra de remédios, 
doação de barracas para 
desabrigados, distribui-

ção de 100 cobertores e 
horta solidária.

Já nas campanhas liga-
das à sustentabilidade foi 
realizado o recolhimento 
de caixas de leite para iso-
lamento térmico de casas, 
recolhimento de óleo e 
confecção de sabão, reco-
lhimento de pneus e con-
fecção de muro ecológi-
co, recolhimento de tam-
pinhas para repasse a clu-
be coirmão de Sobradinho 
e Hospital Santa Rosa de 
Lima de Arroio do Tigre.

O novo presidente as-
sumiu a entidade compro-
metendo-se em seguir tra-
balhando e contando com 
a ajuda voluntária dos 
parceiros, amigos e com-
panheiros.

Lions Clube Sobradinho tem nova diretoria
FOTOS: DIVULGAÇÃO

Ganhadores do mês de JUNHO

Com 1440 bilhetes participantes, os sorteados foram: 
 

   1º de R$ 300,00 - Luciano José Cremonese
   2º de R$ 200,00 - Bertino Rech
   3º de R$ 100,00 - Marlon Rohers

Os sorteados devem retirar o prêmio na Secretaria de Finanças e
Planejamento na Prefeitura Municipal e levar documento de identificação.

PREFEITURA MUNICIPAL 

DE PASSA SETE

FESTA DO

COLONO E

MOTORISTA
2022
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Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

Durante encontro no 
Salão da Comuni-

dade de Linha Herval, 
na manhã do último sá-
bado, 2 de julho, o Sin-
dicato dos Trabalhado-
res Rurais de Sobradi-
nho promoveu a pos-
se da nova Diretoria e 
Conselho Fiscal. A elei-
ção havia sido realiza-
da no último dia 26 de 
maio e reelegeu o agri-
cultor Delmar Waide 
como presidente da en-
tidade.

A diretoria eleita em 
chapa única, a qual to-
mou posse após jura-
mento, está assim com-
posta: presidente, Del-
mar Waide; vice-presi-
dente, Eder Gustavo Pun-
tel; secretária, Aline Car-
la Schmengler; tesourei-
ra, Vani Otto Mayerhofer; 
suplentes: Cleusa Apare-
cida Tuchtenhagen, Val-

domiro Kegler, Jacson 
Rubert Gottems e Már-
cia Andrea Klein Wai-
de; Conselho Fiscal efe-
tivos: Melissa Frances-
chet Puntel, Vinicius da 
Silva e Cleiton de Olivei-
ra; suplentes: Leonidas 
Bernardy, Naiane Rubert 
Raminelli e Fabio Rodt-
mund.

Delmar Waide entra 
em seu terceiro mandato 
e pretende dar continui-
dade, juntamente com a 
diretoria eleita e os asso-
ciados, aos trabalhos de-
senvolvidos pela entida-
de em prol da agricultu-
ra familiar.

No encontro-almoço 
estiveram presentes as-
sociados do Sindicato, 
representantes de enti-
dades, entre elas a Fetag-
-RS através da suplen-
te da diretoria, Josiane 
Cristina Einloft, o vice-
-presidente da Celetro, 
Bertino Rech, o vice-pre-
sidente da Afubra, Marco 
Antônio Dornelles, o che-

fe do escritório munici-
pal da Emater/RS-Ascar, 
Rotiére Guarienti, o vi-

ce-presidente da Regio-
nal Sindical Centro Ser-
ra e presidente do STR 
de Ibarama, Gilson Ro-
drigues, demais presi-
dentes e representantes 
dos Sindicatos da região.

Também prestigia-
ram o evento o prefeito 
de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, os se-
cretários municipais de 
Agricultura e Meio Am-
biente, Jair Cremonese, 
da Indústria, Comércio 
e Serviços, Darlan Kit-
tel, e da Administração, 
Dilamar Silva, o verea-
dor Janderson Nunes 
(Berê), os padres Gelso 
Bernardy e Grégori Lo-
pes Siqueira e demais 
convidados.

Durante o encontro 
foi realizada ainda uma 
homenagem ao presi-
dente Delmar, através de 
seus familiares, e a en-
trega de lembranças aos 
membros que deixaram 
a diretoria da entidade.

Em 8 de setembro 
deste ano o STR de So-
bradinho completará 60 
anos de fundação. Uma 
programação está sen-
do organizada para ce-
lebrar a data.

STR empossa nova diretoria 
para o próximo quadriênio

>> SOBRADINHO   Delmar Waide ingressa em seu 
terceiro mandato à frente da entidade

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN

O que leva um gestor a ter um comportamento abusivo?
O que leva o gestor a praticar ofensas?
O que faz o ser humano buscar vantagens para atingir os
seus prazeres?
Segue o caminhão de perguntas…

   Assédio no trabalho - INADMISSÍVEL!

    Sério, passou a época em que as pessoas adoravam ir para
“coliseus” assistir os homens lutarem até a morte. Está mais
distante o período em que era normalizado os “chefes”
humilharem os colaboradores. Até mesmo aqueles pais que
espancavam os filhos são mais raros. De situações hostis,
temos diversos exemplos…e somos CONTRÁRIOS a
quaisquer tipo de AGRESSÃO!
    Você já parou para pensar neste assunto? Deveria…
    No trabalho, que é onde a maior parte dos colaboradores
passam, pelo menos, um terço do dia, os comportamentos de
natureza ofensiva devem ser repudiados. Tendo em vista que
diversas pessoas já tiveram o desprazer de passar pela
situação do assédio, o Conselho Nacional de Justiça (CNJ)
publicou ano passado uma cartilha para auxiliar os
funcionários a identificar as agressões ocorridas no trabalho.
Sabia que o estresse decorrente do trabalho foi classificado
como a quinta maior causa de morte nos EUA em 2018 -
modelo econômico copiado por maior parte do mundo?
    E VOCÊ, sabe DIFERENCIAR a COBRANÇA por insuficiência
de trabalho do ASSÉDIO moral?
    O assédio moral são condutas abusivas recorrentes que,
independentemente de intencionalidade, são agressivas ao
trabalhador. Saiba que você TENDE a se sentir agredido
quando é apontado aspectos falhos ou inoperantes do teu
serviço. O nome, aqui, é cobrança. Você claramente
consegue identificar a situação de assédio moral quando
recebe ordens para execução de tarefas desnecessárias ou
exorbitantes, quando há discriminação, humilhação,
constrangimento, dentre outros abalos psicológicos. 
    Avalie - não é agressivo falar de forma desrespeitosa? Ou
atribuir apelidos pejorativos? Ou trabalhar sob ameaças de
retirar cargos e funções sem motivo justificado?
    E o assédio sexual hein???
    Trata-se da agressão por conotação sexual feita contra a
vontade de alguém, verbal ou não. O efeito perturbador e
constrangedor desse comportamento pode afetar a
dignidade da pessoa, além de proporcionar uma percepção
negativa do ambiente onde trabalha. Imagine VOCÊ
trabalhando em um ambiente intimidativo, hostil, degradante,
humilhante ou desestabilizador, onde tudo evoca as
memórias por ter sido molestado sexualmente? Isso é
INADMISSÍVEL!!!
    Se você está se perguntando se essas condutas ainda
acontecem nas empresas, a resposta é SIM. Mesmo com
tantas campanhas e estudos científicos mostrando os
porquês de abolir esse tipo de práticas no trabalho, o assédio
ainda tem espaço. Reflita:

1.
2.
3.

4.
    Muitas vezes o medo é viabilizado através de armadilhas de
pensamentos que faz a pessoa acreditar que está “tudo
certo”, que “esse momento vai passar” e por aí vai…e até a
bem pouco tempo, os empresários faziam qualquer coisa
para que suas equipes atingissem suas metas. E o medo de
denunciar? 
    NÃO SEJA CONIVENTE COM ESSE COMPORTAMENTO!!!
    A MT Gestão Contábil entrega resultados cuidando das
pessoas, compartilhando conhecimentos e experiências.
Saiba que somos ESPECIALISTAS em NEUROCIÊNCIA e
COMPORTAMENTO. Essa bagagem científica ajuda muito na
construção de caminhos para alterar os padrões de
pensamento de empresários e gestores para obter a melhor
performance das suas equipes.
    Quer obter mais informações?
    Vamos tomar um café. É por nossa conta!
    Somos a MT Gestão contábil.

MT Gestão Contábil
e-mail: mt@grupomtnegocios.com.br

Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733
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As manchetes 
em 16/07/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

ARROIO DO TIGRE

>> Sobradinho: “Estranho a demora. Os trabalhos já 
deveriam estar em ritmo normal”. Estas são palavras do 
prefeito de Arroio do Tigre, Renildo Schneider. Percorren-
do o trecho da estrada Sobradinho-Arroio do Tigre, a re-
portagem da Gazeta da Serra constatou que efetivamen-
te os trabalhos são lentos, em obras de arte, mais preci-
samente em canalização das águas que correm à beira da 
rodovia. De asfalto propriamente dito, não se vê absolu-
tamente nada. São poucos homens em atividades e raras 
máquinas. “Talvez seja em função do mau tempo que os 
operários são poucos”, tenta justificar Renildo Schneider.

Fome de Terra

Em comemoração aos 20 anos do Programa Bolsa 
de Sementes, Afubra planta ipê amarelo em 

frente ao prédio da Administração Municipal
Durante o mês de junho, a equipe da Afu-

bra de Arroio do Tigre esteve na Prefeitu-
ra Municipal para, juntamente com o prefei-
to Marciano Ravanello e o secretário da Edu-
cação e Cultura, Fabrício Daniel Pape, realiza-
rem o plantio de uma muda de ipê amarelo, ár-
vore símbolo do Brasil, ao lado da Prefeitura.

O ato simboliza a comemoração dos 20 
anos do Programa Bolsa de Sementes, do Pro-
jeto Verde é Vida da Afubra, uma ação socio-
ambiental, realizada em parceria com escolas 
e municípios parceiros do Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina e Paraná, despertando educa-
ção e consciência ambiental.

“Entendemos a importância deste e de ou-
tros trabalhos realizados pela entidade e es-
taremos sempre a disposição para contribuir 
com estes valorosos projetos, que visam me-
lhorar a qualidade de vida das pessoas e des-
pertam a consciência de que depende de cada 
um de nós construirmos um mundo melhor 
para se viver”, destacou o prefeito Marciano 
Ravanello, salientando que a Administração é 
parceira da Afubra.

Clara Luiza Montagner
Vice-presidente da Academia Centro Serra de Letras

Estou imersa há cinco anos em pesquisa sobre os 
imigrantes italianos e seus descendentes na re-

gião Centro Serra do RS. Percebi uma constante mobi-
lidade espacial entre eles: nasciam, casavam e morriam 
em diferentes locais.  O que os movia? Cheguei à con-
clusão de que um dos motivos, talvez o principal, era 
a fome de terra.

Vivendo durante séculos sob o regime de mezzadria, 
entre outras razões, os camponeses italianos vislumbra-
ram na imigração a possibilidade de, enfim, tornarem-
-se proprietários. “Lá éramos servos, aqui somos se-
nhores”, do imigrante Paulo Rossato, define, em boa 
medida, os fatores clássicos push-and-pull (empurrar-
-e-atrair) postulados por Ravenstein na decisão de mi-
grar. A servidão na Itália (push) e a possibilidade de ser 
proprietário no Brasil (pull) foram fatores determinan-
tes na mobilidade causada pela fome por terra dos co-
lonos imigrantes.

Claro, de início, não era a propriedade ideal. Há, ain-
da, uma crença de que os imigrantes italianos preferi-
ram as terras montanhosas. Não! Eram assim as terras 
que lhes foram oferecidas e nem todo o lote era apro-
veitável. Quando os filhos cresciam e casavam, o ciclo 
se repete porque a terra era pouca para tantas bocas. 
Era necessário partir ou deixar o ninho em busca de no-
vas regiões de colonização em vazios demográficos.  De 
novo, seguindo uma já tradicional cultura migratória de 
sobrevivência entre os contadini (agricultores) italianos.

Alguns partiam de uma serra à outra. Foi o caso da-
queles que vieram para a Colônia São Paulo (Ibarama) 
e a Colônia Sobradinho. 

Em artigo publicado no Jornal do Dia, de Porto Ale-
gre, Edição 00771, de 18.08.1949, sobre os primórdios 
de Ibarama, o Padre Júlio Sachet descreve a região de 
forma quase poética: “Era uma porção de terras cober-
tas de matas selvagens, terras montanhosas em quase 
toda a sua extensão. Não eram montes muito elevados, 
porém uma cadeia sucedia à outra. [...] verdadeiros re-
cantos da Suíça”.

Continua o Padre Júlio Sachet em outro trecho: “Aos 
poucos vieram novas levas de imigrantes vindos não só 
das imediações de Caxias, mas também de Novo Trevi-
so e Silveira Martins. Essa turma de colonos de Vale Vê-
neto tentaram também estabelecer-se, mas desanimaram 
diante das dificuldades e voltaram para suas terras, até 
perdendo as panelas pelo caminho”. Essa doeu, Padre 
Júlio! Não foi bem assim. Meu avô materno estava en-
tre eles e aqui ficou, como muitos outros, e muito bem. 
E houve, sim, quem esteve apenas de passagem. Como 
meu avô Trevisan, muitos deles eram “imigrantes sem-
-terra”. Na literatura pertinente, sequer são menciona-
dos porque não adquiriram um lote já que todos esta-
vam ocupados nas primitivas colônias, fato constatado 
em minhas pesquisas. 

O que aconteceu nas primitivas colônias vai se repe-
tir em nossa região. Os “verdadeiros recantos da Suí-
ça” não são mais atração (pull) porque a subsistência 
(push) ou outro motivo está em jogo. Logo recomeça 
a peregrinação por terra. Novas fronteiras agrícolas se 
abrem no Rio Grande do Sul, Santa Catarina, Paraná, 
Mato Grosso... Qual é a família da região que não tem 
um membro migrado para estes estados?

Os fatores push-and-pull também interferiram (e con-
tinuam interferindo) no desenvolvimento das cidades de 
Sobradinho, Ibarama e Arroio do Tigre. Isso fica para 
outro momento. O que me moveu aqui foi a fome de 
terra daqueles que viveram e vivem da terra, a boa terra, 
que sustenta também aqueles que moram nas cidades.

>> Equipe de futebol 
de campo do Atlético 
Esportivo Sobradinho

FOTO: DIVULGAÇÃO
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>> Não é a car-
ga que o derru-
ba, mas a ma-
neira como 
você a carrega. 
Lou Holtz

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Foi uma semana 
de mergulho pelas 
regiões do agrone-
gócio no Estado do 
Mato Grosso.”

Bem-vindos ao Mato Grosso
Fazia um bom tempo em que não visitava o Mato Grosso. 

Em outras épocas, em especial entre os anos 2000 e 2010, 
por agendas profissionais, viajava ao menos uma vez por 
ano a esse Estado do Centro-Oeste, isso quando não havia 
mais de uma ida no mesmo ano. Atendendo, como jornalista, 
a demandas na elaboração dos anuários de agronegócio 
da Editora Gazeta, era impossível desviar ou contornar a 
importância dos mato-grossenses na produção de soja, 
milho, algodão, arroz e gado. Como ignorar a expansão 
fantástica, até difícil de assimilar, das lavouras de soja, milho 
e algodão num raio de 360 graus a partir da capital, Cuiabá, 
em especial no rumo de Rondonópolis, Primavera do Leste, 
Campo Verde, Campo Novo do Parecis, e depois Sinop, Juína 
e até Alta Floresta, que, como o nome diz, fica lá no meio da 
floresta Amazônica.

O Mato Grosso é enorme, e já foi maior quando ainda estava 
unido ao Mato Grosso do Sul, formando um só território. Essas 
terras, nos anos 70 e 80 quase desabitadas, motivaram um 
movimento imigratório quase sem precedentes de gaúchos, 
inclusive das regiões no entorno do Centro-Serra. Famílias 
se desfaziam de um terreno, de uma propriedade, de um 
caminhão, do que fosse, e botavam toda a galera dentro de 
uma Variant, de um Passat, até de um Fusca, com o papagaio 
e o cachorro juntos olhando pela janela, e lá se iam para dias 
de viagem até um lugar distante, quase tão distante quanto 
era o Sul do Brasil para os alemães ou os italianos ao longo 
do século 19. No Mato Grosso chegaram, desembarcaram, 
olharam ao redor, viram só... mato, e colocaram mãos à obra 
no machado e na motosserra. Em se plantando tudo dá, foi 
o que descobriram. A maioria hoje está podre, mas podre de 
rico. Quem veio há 20 ou 30 anos, não raro unindo uma turma 

de gaúchos em uma 
vilazinha provisória, 
viu essa vila, à base 
de agricultura, se 
tornar uma cidade. E 
não raro um desses 
viventes gaúchos 
se tornou de cara 
o primeiro prefeito 

quando esse município se emancipou. O filme se repete 
dezenas de vezes por aqui. E hoje filhos e netos dos primeiros 
que chegaram são empresários exportadores, deputados, 
senadores, ministros.

Como disse acima, por muito tempo não vinha aqui. A 
penúltima vez fora para uma entrevista exclusiva, em seu 
gabinete, com o então governador Pedro Taques, para o 
Anuário Brasileiro do Algodão. Na última vez, foi para um 
evento nacional do setor de algodão em um hotel luxuoso na 
Chapada dos Guimarães, seguido de uma semana passeando 
por Cuiabá, essa cidade que cresce a olhos vistos e que faz 
questão de exibir um dos mais caros custos de vida do Brasil 
(quase não há prato de comida que não beire os R$ 100,00 
no restaurante, e pouco importa o que tenha dentro). 
Agora, novamente por demanda profissional, pude por uma 
semana visitar fazendas de algodão, de soja, de gado de 
corte, em diversas cidades do Estado, integrando um road-
show especial pelo agro do Mato Grosso, representando 
a Editora Gazeta, como um dos mais importantes veículos 
especializados em divulgação das atividades produtivas e 
exportadoras do País.

Só no algodão, Mato Grosso mostra a que veio. Daqui sai, 
hoje, 70% da pluma colhida no Brasil. De cada dez quilos 
de algodão, sete são colhidos aqui. E um único indicador 
revela o que isso significa. Para cada real que a soja gera 
(e repare que é a soja), o algodão gera quatro na mesma 
área e ao mesmo tempo. O impacto econômico do algodão 
é tamanho que os produtores costumam dizer que se 
alguém teve quebra na lavoura de algodão, só uma única 
coisa pode salvar ele: a safra seguinte de algodão. Porque, 
se tendo prejuízo com algodão, dependesse da soja, por 
exemplo, para se recuperar, precisaria de quatro safras do 
grão para tentar recuperar o estrago de uma colheita de 
algodão. Logo, quem ingressa no algodão, ou é para ser 
profissional, o melhor, o mais top, ou é melhor que fique 
bem quieto, sentado na cadeira, só vendo como os outros 
fazem dinheiro.

Como preencher nossos 
dias com a alegria de viver?

Estamos vivendo tempos sombrios, ainda, com as varian-
tes da Covid que nos fazem reféns de nós mesmos enquanto 
queremos nos proteger de um segundo, terceiro ... “ataque” 
desse vírus, especialmente se sofremos de alguma morbidade.

Mas nossa vida não pode ficar entristecida. Desesperança 
nos leva a outras “morbidades”: da insegurança à manifesta-
ção de medo. É o momento de 
explorarmos nossas qualida-
des implícitas: a sensibilidade 
e a criatividade, para vivermos 
intensamente a vida. 

Conforme a psicóloga psica-
nalítica, pós-Graduada em Psi-
cogerontologia Helena Beatriz 
Finimundi Balbinotti, em sua 
obra “Em busca da Arte de Vi-
ver” – 2016: “... cada um é o ar-
tista de sua vida. Como uma obra de arte, a vida que cada um 
adota poderá despertar paixões e emoções naqueles com 
quem interage, ou decepções, ausência de sentidos e de sig-
nificados”. 

Importante quando paixões e emoções transcendem as 
paredes de nossas casas. Para ilustrar, lembramos da histó-
ria de Renata Minetto: “Como a arte influencia a nossa vida”, 
e de Marília Da Cas: “Na história de Marília, a homenagem às 
mulheres”, em Letras & Fatos, de 11 de fevereiro e 11 de mar-
ço de 2022, respectivamente.

Renata é empresária. Nas artes, dedica-se à pintura em tela, 
canta no Coral Cantare è Vivere. Faz parte do Grupo da Melhor 

Idade “Renascer” e participa dos bailes, das aulas de ginásti-
ca e de grupos de dança. Desfila na Avenida com a Escola Mo-
cidade Independente. Joga canastra e bocha. Cuida da cháca-
ra, e lá, das flores e aves. Exímia na arte culinária. Ama a casa 
cheia, reunindo a família. Mulher de fé, colaboradora nas fes-
tas da Paróquia Nossa Senhora dos Navegantes.

Marília é uma senhora das 
artes. Na música, toca violão, 
teclado. Integrou o Coral Mu-
nicipal Luciano Pavarotti, de 
Ibarama, e o Grupo de Canto-
ria Italiana Stella Alpina. Dedi-
ca-se à pintura em tela e arte-
sanato: tricô, crochê, frivolité, 
confecção de chapéus e “spor-
tas” com palha de trigo. Culti-
vo de flores, especialmente or-

quídeas, é uma de suas paixões. No Clube de Mães “Doce Lar”, 
presença alegre e solidária. Mulher de fé, da oração, do can-
to, na Matriz São Paulo Apóstolo. Também tem com a família 
casa cheia de amor.

Renata e Marília são protagonistas de histórias de fé, amor 
e arte - elementos basilares para a construção da “Arte de Vi-
ver”; e viver com arte, conforme a autora Helena, “é evitar de 
borrar a vida com riscos sem sentido, refugiando-se em seu 
mundo interno, em estado de isolamento”. Ela complementa: 
“Consequentemente, se adoece, impossibilitando de amar aos 
outros e de participar da ilusão compartilhada que faz parte 
do amor, da arte e da relação com o mundo em geral”.

“... cada um é o artista de sua 
vida. Como uma obra de arte, a 
vida que cada um adota pode-

rá despertar paixões e emoções 
naqueles com quem interage, ou 
decepções, ausência de sentidos 

e de significados”.
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Na quarta-feira, 29 de junho, o prefei-
to Luizinho Fagundes assinou o con-

trato e autorização do início das obras 
da nova Unidade Básica de Saúde, com 
o proprietário da empresa vencedora da 
licitação, TM Incorporadora, Omar Trin-
dade. Estiveram presentes nesse impor-
tante ato, o vice-prefeito e secretário de 
Saúde, Leonir Francesquet, secretário 
de Administração e Recursos Humanos, 
Cássio José Lazzari, secretário de Fazen-
da e Planejamento, Tadeu Pereira. 
   No dia 30 de junho, o prefeito Luizinho 
Fagundes, juntamente com o seu vice Le-
onir Francesquet, que também respon-
de pela Secretaria de Saúde, e o diretor 
Everton Santos, estiveram acompanhan-
do o início da obra. 

Luizinho Fagundes e Leonir Frances-
quet destacam a importância desse in-
vestimento para atender toda a popu-

lação do município. “Saúde sempre foi 
uma das prioridades da Administração 
Municipal. A construção da Unidade Bá-
sica de Saúde é mais uma das metas do 
nosso governo”, declara Luizinho. 

A nova obra será realizada ao lado da 
atual Unidade Básica de Saúde, em um 
terreno que foi adquirido com recursos 
próprios do Município.

Na sexta-feira, 24 de 
junho, ocorreu na lo-
calidade de Linha Alta 
Fundos a tradicional 
Festa de São João, pro-
movida pela Comunida-
de Santa Luzia. O pre-
feito Luizinho Fagun-
des, juntamente com 
a primeira-dama Noê-
mia Fagundes, secre-
tário de Educação, Ale-
xandre Lyra, e as super-
visoras da Secretaria 
de Educação, Aline Ma-
ria Rabuske e Simone 
Bach Dal Ri, secretária 
de Assistência e Inclu-
são Social, Maria Hele-
na Moser, diretora Joce-
laine Lipke, e coordena-
dor do CRAS, Cléber Ta-
vares, estiveram presti-
giado a festa e as apre-
sentações. 

Apresentaram-se os 
alunos do 3º ano da 
EMEB Rainha dos Após-
tolos, Coral do CRAS 
e os participantes do 
NAAB, que promoveram 
um casamento caipi-

ra. “Foram lindas apre-
sentações. Parabéns a 
todos que ensaiaram e 
se dedicaram para fa-
zer bonito, animando 

e entretendo a todos 
os presentes, fazendo 
a alegria da festa juni-
na”, destacou o prefeito 
Luizinho.

Festa de São João ocorreu 
em Linha Alta Fundos

Iniciadas as obras da nova 
Unidade Básica de Saúde

A Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente concluiu a obra do novo re-
servatório de Linha Condutor, o qual 
já esta em funcionamento. No local foi 
construída uma nova base de sustenta-
ção para dar suporte a caixa, que tem 
capacidade de armazenamento de 10 
mil litros de água. A caixa está sendo 
abastecida por duas nascentes que ga-
rantem o abastecimento às famílias da 
localidade. 

“O objetivo da Administração Muni-
cipal é garantir água de qualidade para 
as famílias do município”, ressaltam o 
prefeito Luizinho Fagundes e o secre-
tário de Agricultura, Paulo Cerentini.

Mais uma obra realizada para 
garantir água para as famílias
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Na sexta-feira, 1º de julho, Ibarama 
recebeu a visita do deputado esta-

dual Beto Fantinel (MDB), que foi recep-
cionado com um jantar em Linha Salete, 
com a presença de mais de 100 pessoas.

O deputado estadual já destinou 
ao Município uma emenda de R$ 
50.000,00 para aquisição de materiais 

usados na construção e preservação de 
nascentes.

Além desta emenda, Fantinel, atra-
vés de seus assessores, também tem 
auxiliado a Administração Municipal 
em várias demandas, como na libera-
ção do Pavimenta-RS e ampliação do 
Posto de Saúde.

Ibarama recebe visita do 
deputado estadual Beto Fantinel Nos dias 25, 26 e 27 

de maio, a farmacêutica 
Chaiane Natália Rubert 
Setti, responsável técni-
ca da Farmácia Munici-
pal, participou em Por-
to Alegre das Oficinas 
Temáticas, que visam a 
construção da Política 
Estadual de Assistência 
Farmacêutica (PEAF), a 
ser estruturada em 11 
diretrizes.

A construção dessas 
políticas visam facilitar 
a promoção, proteção e 
recuperação da saúde, 
conscientização do uso 
racional de medicamen-
tos, facilitando o acesso 
dos pacientes aos me-
dicamentos fornecidos 
pelo Estado.

Havia 120 vagas em 
todo o Estado e Ibarama 
obteve uma vaga.

Ibarama participa da construção da Política 
Estadual de Assistência Farmacêutica

Na manhã do dia 31 
de maio, a Secretaria 
Municipal de Agricultu-
ra e Fomento Econômi-
co de Ibarama iniciou 
a entrega das semen-
tes de nabo forrageiro. 
Conforme o secretário 
Fernando Puntel, foram 
33 pedidos, totalizando 
1270 kg.

Puntel ressaltou que 
a Secretaria está incen-
tivando o uso do nabo 
forrageiro como aduba-
ção verde e como forma 
de auxiliar no processo 
de descompactação do 
solo, causado pelo uso 
excessivo de máquina e 
equipamentos.

Secretaria de Agricultura e 
Fomento Econômico realiza entrega 

de sementes de nabo forrageiro

O mês de junho é mar-
cado pelos festejos de São 
João. O CRAS Convivência 
Cidadã realizou no dia 23 
de junho a 2ª Festa Juni-
na de Integração do Servi-
ço de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos. Os 
Grupos de Idosos e dos 
projetos Menina Moça, 
Oficina de Madeira, Ado-
le-Tá e Beija-Flor estive-
ram reunidos para uma 
linda e animada festança.

O Arraiá, além de ter 
recebido uma belíssima 
decoração, contou com 
a alegria dos participan-
tes, que puderam apre-
ciar a dança da quadri-
lha, apresentações, mui-
tas comidas típicas e as 
barracas de pescaria, cor-
reio elegante, cadeia e tiro 
ao alvo.

O CRAS Convivência Ci-
dadã, por meio da Secre-
taria de Assistência Social, 
agradece a todos os envol-

vidos na organização da 
festa e, em especial, a to-
dos os participantes que 
se fizeram presentes.

CRAS promove Festa Junina
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Nos dias 29 e 30 de junho, no Mu-
nicípio de Passa Sete, profissio-

nais das Secretarias Municipal de As-
sistência Social, Educação e Saúde e 
Conselho Tutelar participaram da ca-
pacitação promovida pelo programa 
Arise, com o tema “Atuação em rede: 
quais os nossos desafios”?, para as re-
des de atendimentos dos municípios 
de Lagoa Bonita do Sul, Passa Sete e 
Segredo. 

A capacitação tratou sobre temas 
relevantes como o trabalho infantil, 
diferença de trabalho e tarefa, traba-
lho em rede, competências, importân-
cia dos encaminhamentos, efetivida-
de e perspectivas dos atendimentos, 
comunicação não-violenta, “empatia 
institucional” como princípio para a 
efetivação do trabalho em rede.

Para a secretária municipal de As-
sistência Social e Presidente do Con-

selho Municipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente, Aline Lazza-
ri Martini, a capacitação contribuirá 
para o fortalecimento da rede prote-
tiva do município, além de aprimorar 
a qualidade dos atendimentos, auxi-
liando os profissionais no aperfeiço-
amento das ações e funções. “Agrade-
cimento especial ao Município de Pas-
sa Sete, na pessoa da secretária de As-
sistência Social, Janice Loebens, que 
tão bem nos recebeu e acolheu, a em-
presa JTI, através do programa Arise, 
na pessoa da Marines Kittel, que nos 
proporcionou esses dois dias de mui-
to aprendizado, acolhida, troca de ex-
periência e construção. Aos palestran-
tes que tão bem conduziram e aborda-
ram, de forma construtiva, os desafios 
de uma rede de atendimento, à soci-
óloga Luisa Siqueira, advogado Irany 
Souza e à jornalista, Vivian Laube”.

Os gestores dos Municípios de Ar-
roio do Tigre, Cerro Branco, Estrela Ve-
lha, Ibarama, Jacuizinho, Lagoa Bonita 
do Sul, Novo Cabrais, Passa Sete, Segre-
do, Sobradinho e Tunas e profissionais 
da equipe técnica estiveram em Porto 
Alegre, na Secretaria da Igualdade, Ci-
dadania, Direitos Humanos e Assistên-
cia Social, nesta segunda-feira, 4, para 
uma reunião, solicitada pelos municí-
pios do Colegiado AMCSERRA. 

A reunião teve como objetivo debater 
as principais demandas dos municípios 
de Pequeno Porte I, as necessidades dos 
municípios como apoio técnico, capaci-
tações, repasses de verbas estaduais, in-

terlocução entre as esferas municipais, 
estaduais e federal, além de outros as-
suntos da pasta.

Na ocasião os gestores foram recebi-
dos pela diretora do Departamento de 
Assistência Social, Ana Duarte. 

A presidente do COMGEMAS AMC-
SERRA e secretária municipal de Assis-
tência Social de Segredo, Aline Lazzari 
Martini, apontou que assuntos relevan-
tes para a pasta foram abordados. “De-
batemos as principais demandas para 
os nossos municípios, como os repas-
ses de verbas estaduais, apoio e supor-
te técnico e comunicação entre as esfe-
ras de governo”.

Na manhã de 29 de junho, estiveram 
presentes na Escola Pedro Silveira, o pro-
fessor Everaldo Marini, assessor peda-
gógico das Cooperativas Escolares, e a 
professora Silvia Lúcia da Rosa Bavares-
co, coordenadora local da Cooperativa 
Escolar, que na oportunidade passaram 
orientações pedagógicas e esclarecimen-
tos ao grupo de professores, supervisão e 
equipe diretiva da escola, sobre os obje-
tivos, princípios e práticas que engajam 

os professores em atividades da Coope-
rativa Escolar.

O professor Everaldo deixou claro que 
o maior objetivo de uma fundação é o 
processo, a construção do conhecimen-
to e a vivência de valores e princípios, 
também da importância dos professo-
res fazerem a “ponte” entre os objetos 
do conhecimento trabalhados em aula e 
as habilidades desenvolvidas na Coope-
rativa Escolar.

No dia 2 de julho a 
EMEF Pedro Silveira par-
ticipou do evento de Fun-
dação da Cooperativa Es-
colar,  CoopSerra, da Es-
cola Santo Antônio, de  Li-
nha dos Pomeranos, mu-
nicípio de Agudo.

A escola foi representa-
da pela coordenadora lo-
cal da Cooperativa Esco-
lar, Sílvia Lúcia, pela dire-
tora Janaina Mazzutti Mi-
nussi, professora orien-

tadora, Rosângela Arca-
ri Borowsky, e os alunos 
cooperados, Davi da Silva 
Cardoso, Lara Gabrieli Mi-
randa, Caroline de Oliveira 
Moraes e Anthonny Mori-
nelli Minuzzi. Também es-
teve acompanhando o ge-
rente da Sicredi de Segre-
do, Daison Rodrigo Lasta. 
No Dia Internacional do 
Cooperativismo, os pre-
sentes, além de participa-
rem da fundação da nova 

cooperativa, apreciaram 
as mostras dos objetos de 
aprendizagem das demais 
cooperativas escolares da 
região. A EMEF Pedro Sil-
veira, como ainda não tem 
sua cooperativa fundada, 
levou mostras de sua ação 
social em âmbito escolar.

O evento contou tam-
bém com representantes 
e assessores pedagógicos 
do  Programa União Faz a 
Vida, gerentes do Sicredi e 

representantes de outras 
entidades da sociedade ci-
vil. Foi possível também 
apreciar a fala de Egidio 
Morsch, presidente do Si-
credi Centro Serra, o qual 
fundamentou e deu alen-
to aos alunos participan-
tes sobre a importância de 
participar e fundar as Co-
operativas Escolares, en-
tre elas ele diz: “o signifi-
cado das coisas vão sur-
gindo, é só prestar aten-

ção”, fazendo referência 
a fatos que se repetiram 

na caminhada do Coope-
rativismo.

Profissionais da rede de 
atendimento de Segredo  

participam de capacitação 
promovida pelo Programa Arise

EMEF Pedro Silveira participa da Assembleia de fundação de Cooperativa Escolar em Agudo

Formação de professores da Cooperativa Escolar

Gestores da Assistência Social do COMGEMAS 
AMCSERRA participam de reunião em Porto Alegre
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Na quinta-feira, 30 
de junho, o vice-pre-
feito de Lagoão, Nélio 
Fornari, esteve em Por-
to Alegre, representan-
do o prefeito Cirano de 
Camargo, em uma reu-
nião com o secretário 
de Obras e Habitação, 
Volnei Minozzo. A reu-
nião teve como objetivo 
a assinatura de um con-
vênio que prevê a perfu-
ração/construção de um 
poço tubular para abas-
tecimento de água para 
consumo humano para a 

localidade de Serra Ge-
ral Alto, no valor de R$ 
70.000,00, onde 16 fa-
mílias serão beneficia-
das com a concretização 
da obra.

Os recursos deverão 

estar na conta do convê-
nio em até 60 dias. A li-
citação deverá ser reali-
zada em até 90 dias após 
o depósito dos recursos, 
para então executar a 
obra propriamente dita.

Na terça-feira, 5 de julho, a coorde-
nadora geral da Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura e Desporto (SMECD), 
Fátima Zeli Carmargo Francisquet, as 
coordenadoras pedagógicas, Gisseli Viei-
ra Liberger e Luciana Mai Weber, e o as-
sessor jurídico Vinicius Fritsch, estive-
ram na DPM Educação, em Porto Ale-

gre, buscando conhecimentos mais apro-
fundados, para uma melhor reformula-
ção do plano de carreira dos professo-
res de Lagoão.

A Secretaria de Educação do municí-
pio irá seguir as orientações dadas, as-
sim atendendo da forma correta os di-
reitos da classe.

O CRAS de Lagoão reuniu os beneficiários dos grupos 
atendidos pelo CRAS para uma festa junina, uma 

integração com muita diversão, música e comidas típi-
cas. As atividades do CRAS voltaram em 100%, inluindo 
os grupos da escolinha de futebol, lutas marciais, Me-
lhor Idade, os encontros do PAIF com as mulheres (ur-
bano e rural) e, neste mês de julho, voltarão as ativida-
des com as adolescentes da comunidade quilombola.

A escolinha de futebol tem dois encontros semanais, 
assim como o grupo de lutas marciais. A Melhor Ida-
de é atendida a cada quinzena, assim também será o 
atendimento das meninas da comunidade quilombola. 

As reuniões do PAIF terão mais uma etapa a ser di-
vulgada nos próximos dias, com novas oficinas e temá-
tica voltada para o fortalecimento de vínculos familia-
res e a prevenção à violência doméstica.

Atividades da Secretaria de Assistência Social/CRAS

Representantes do 
município estiveram 

na DPM Educação
em Porto Alegre

Administração Municipal 
assina convênio para 

perfuração de poço artesiano
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Karatê Shotokan Sobradinho é homenageado com 
moção durante a 22ª sessão ordinária deste ano

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

Na segunda-feira, 4 de 
julho, os vereadores 

de Sobradinho estive-
ram reunidos no Plená-
rio Ottmar Kessler para 
a 22ª sessão ordinária 
deste ano. Na ocasião 
os quatro projetos de lei 
em pauta foram baixados 
nas comissões para aná-
lise. Também foi apre-
sentado um pedido de 
providência. Na oportu-

nidade, o vereador su-
plente Márcio do Couto 
Padilha (PTB) assumiu 
em virtude da licença in-
teresse do vereador titu-
lar Valdecir Adriano Bi-
lhan (PTB). A vereadora 
Iava Trevisan (PDT) tam-
bém não se fez presente.

Acompanharam a ses-
são, o secretário da Saú-
de, Idelfonso Barbosa, 
além de representan-
tes do Karatê Shotokan 
Sobradinho, o qual foi 
agraciado com uma Mo-
ção de Reconhecimento 
de autoria do vereador 
Luiz Freitas. Na oportu-
nidade ocorreu a entre-
ga da moção, onde o ve-
reador preponente des-
tacou que o principal ob-
jetivo desta moção é di-
vulgar a prática do es-
porte na cidade de So-
bradinho. O sensei da en-
tidade, Gilberto Pedro-
so, agradeceu ao verea-
dor Luiz Freitas pela mo-
ção de reconhecimento, 
bem como à Casa Legis-
lativa. Conforme ele, de 
um tempo para cá o tra-
balho prestado por esta 

academia de artes mar-
ciais tem sido mais valo-
rizado, destacando que o 
Karatê Shotokan é uma 
família, pois todos tra-
balham  sempre juntos. 
Pedroso salientou ainda 
que o principal objetivo 
da entidade é formar ci-
dadãos melhores. Agra-
deceu também à Admi-
nistração Municipal pela 
cedência de transporte 
para os atletas nas com-
petições.

A ordem do dia come-
çou com o Pedido de 
Providência 51/2022 
do vereador Janderson 
Nunes: Que o Executivo 
Municipal faça a instala-
ção de lâmpadas no aces-
so à Linha Apolinário e na 
direção do Polo de Sobra-
dinho; Que o Executivo 
Municipal faça a recolo-
cação de lixeiras onde fo-
ram retiradas para fazer 
as calçadas no Bairro Me-
dianeira; Que o Executivo 
Municipal faça a poda de 
árvore localizada na Rua 
Duque de Caxias no Cen-
tro, nas proximidades do 
Júlio Cabelereiro.

Projeto de Lei 101/2022, que autoriza 
o Executivo Municipal abrir Crédito 
Suplementar no Orçamento de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 30 de novembro 
de 2021, no valor de R$ 735.000,00. 
Desse Crédito Suplementar, o valor de R$ 
435.000,00 será utilizado no reequilíbrio 
do contrato Administrativo de Execução de 
Obra Pública nº 38/2021, para a execução 
de nove ruas (Rua Arnegildo Ruoso, Rua 
Ottmar Jost, Rua Otaviano Nunes, Rua 
Raul Acosta, Rua Aurélio de S. Bandeira, 
Rua Eugênio Redin, Rua Modesto Mariani, 
Rua Pedro Gouvêa e Rua Egílio Lazzari). 
Segundo o Executivo isso é necessário, pois 
a empresa executora solicitou reequilíbrio, 
porque aumentaram os custos, e após 

análise jurídica e técnica, foi autorizado o 
reequilíbrio deste valor. Já os R$ 300.000,00 
restantes do Crédito Suplementar, também 
serão para reequilíbrio de contrato da 
Quadra da Linha Apolinário e do Bairro 
Maieron, que também foi analisado 
pelo jurídico e técnico, e autorizado o 
reequilíbrio. Para o Crédito Suplementar 
serão usados R$ 535.000,00 do superávit 
financeiro do ano passado e mais R$ 
200.000,00, que serão reduzidos da 
conservação de bens móveis e imóveis.

Projeto de Lei 102/2022, que autoriza o 
Executivo Municipal abrir Crédito Especial 
no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 
4.861, de 30 de novembro de 2021, no 
valor de R$ 33.222,73. De acordo com 

o Projeto, esse Crédito Especial deverá 
ser utilizado nas atividades de gestão 
do Programa Auxílio Brasil (PAB), que 
substituiu o Programa Bolsa Família (PBF). 
Na justificativa o prefeito salienta que o 
Programa Auxílio Brasil (PAB) contribui no 
combate à pobreza e extrema pobreza. 
Além de garantir renda básica, o Programa 
Auxílio Brasil (PAB) busca integrar políticas 
públicas, simplificar a cesta de benefícios 
e estimular a emancipação destas famílias 
para que alcancem autonomia e superem 
situações de vulnerabilidade social.

Projeto de Lei 103/2022, que autoriza o 
Executivo Municipal abrir Crédito Especial 
no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 
4.861, de 30 de novembro de 2021, no 

valor de R$ 27.200,00, para aquisição de 
serviços para regularização do Aeródromo 
Municipal. Com esse valor, a Administração 
Municipal pretende contratar uma empresa 
para realizar a elaboração do Plano Básico 
de Zona de Proteção do Aeródromo e 
inscrição do Aeródromo na Anac.

Projeto de Lei 104/2022, que autoriza o 
Executivo Municipal abrir Crédito Especial 
no Orçamento de 2022, Lei Municipal 
nº 4.861, de 30 de novembro de 2021, 
no valor de R$ 60.000,00. Esse Crédito 
Especial será destinado para o Programa 
da Rede Bem Cuidar, e será utilizado nas 
ações no âmbito da Atenção Primária à 
Saúde, para despesas de manutenção e 
estruturação.

Os Projetos de Lei baixados nas Comissões foram:

Tribuna:
Após a leitura da ordem do dia, os vereadores tiveram 

espaço de 5 minutos para o uso da tribuna. O primeiro a 
usar-se da palavra foi o vereador Luiz Freitas (PP), onde 
destacou a satisfação do Karatê Shotokan Sobradinho se 
fazer presente na sessão. Também falou sobre um pedido 
dos moradores da Rua Raul Acosta, esquina com a Rua 
Luiz Fenando Lazzari, onde em virtude da chuva, a mesma 
precisa ser patrolada e cascalhada. O vereador espera que 
o líder do Governo leve a questão ao Executivo para que 
a demanda seja solucionada.

Marcio Padilha (PTB) pediu à Administração que dê 
uma atenção para a pinguela que liga o Bairro Maieron 
ao Centro, onde existem alguns problemas em sua 
estrutura. Na sequência  parabenizou o Karatê Shotokan 
Sobradinho pelo trabalho que está realizando, e também 
a Administração Municipal pela aquisição do ônibus que 
está sendo usado pelas entidades no deslocamento a 
eventos, destacando que esse veículo está sendo usado 
de forma correta, e espera que assim continue.

Janderson Nunes (PP) agradeceu a recepção na posse 
do presidente do STR, Delmar Waide, ocorrido em Linha 
Herval. Também destacou que na última semana visitou 
várias obras já encaminhadas no município. Conforme 
ele, são em torno de 20 obras. Entretanto, o mesmo 
destaca que não se pode viver somente de obras, também 
deve-se pensar na população. Destacou ainda que certa 
fatia da população encontra-se sem empego, frisando que 
o prefeito está sim preocupado com isso, mas as vezes 
precisa-se parar com uma coisa para atender outra que 
está precisando. O vereador mencionou que já que o 
município tem dinheiro para tantas coisas, como é o caso 
das obras, também poderiam ser atendidas estas pessoas. 

Janderson também agradeceu ao prefeito pela 
construção das paradas, as quais o vereador havia 
solicitado. Destacou ainda sobre o PL 101/2022, 
baixado nas comissões, que visa a abertura de Crédito 
Suplementar para reequilíbrio de contrato para a 
continuidade das obras de nove ruas. Conforme ele, o 

mesmo havia solicitado isso anteriormente, e fica feliz 
que o mesmo esteja na pauta. O vereador finalizou 
voltando a citar, que quando se tratam de coisas que 
vão ajudar a população, o mesmo é a favor, no entanto, 
quando não está correto, irá criticar.

Miguel Vieira (PP) iniciou destacando que a entidade 
Karatê Shotokan Sobradinho ajuda a educar e a formar 
cidadãos, que amanhã estarão à frente do município. 
Quanto às várias obras que estão sendo realizadas, a 
qual o vereador Janderson fez menção em sua fala, Vieira 
salientou que isso se dá pelas bancadas que ajudam o 
município. Também falou sobre o acidente que vitimou 7 
pessoas no norte do Rio Grande do Sul, destacando que 
os mesmos foram buscar saúde e acabaram perdendo a 
vida. O vereador lamentou o fato. 

Miguel também solicitou que o Executivo realize 
campanhas informativas para que o povo selecione 
melhor o lixo. Conforme ele, algumas empresas de 
reciclagem estão tendo dificuldades por conta dos lixos 
orgânico e seco estarem misturados. 

O último a usar a palavra foi o vereador Elton 
Vendruscollo (MDB), onde destacou a importância do 
Grupo Karatê Shotokan Sobradinho, salientando que 
o objetivo é formar cidadãos para que convivam em 
sociedade, também estendendo esta importância à 
outros grupos e entidades do município, os quais também 
cumprem este objetivo de cidadania. 

Destacou ainda sobre o passeio turístico ocorrido na 
Rota dos Casarões, estendendo o convite a quem queira 
conhecer o local. Também mencionou que esteve em 
Campo da Aviação participando do grande torneio de 
bochas realizado, parabenizando à comunidade que o 
organizou. Salientou ainda que recebeu a demanda pela 
manutenção da estrada do local e espera que, assim que 
o clima melhorar, possam ser realizadas melhorias.

Quanto a questão levantada por Miguel sobre 
campanhas de separação do l ixo, salientou que 
será levado ao Executivo para que tome as devidas 
providências.

FOTOS: VICTOR PARANHOS
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BIODIDA
Uma empresa que chega 
com a marca do sucesso

Na última segunda-feira, 4 de julho, inaugurou em 
Arroio do Tigre a BIODIDA LTDA. Tem como lema 

 ESSENCIAL PARA SUA VIDA.

Surgiu da necessidade de melhorar a saúde, o bem-estar, a qualidade de
vida, a longevidade e concretizar antigos sonhos familiares.

Em sua linha de produtos estão: produtos a granel, grãos, cereais,
integrais, encapsulados, fitoterápicos,  chás, temperos,

suplementacões, ervas orgânicas e naturais, chocolates drageados,
banhas, iogurtes, sucos naturais, orgânicos, entre outros.

A BIODIDA está localizada na Rua 25 de Julho, 841, sala 04, 
próximo ao pórtico de entrada de Arroio do Tigre.

Atende pelo fone (51) 98032 5523 
 e-mail: biodidaltda@gmail.com



COM TODO GAZZZ
GAZETA DA SERRA - SEXTA-FEIRA, 08 DE JULHO DE 2022

12

Rotary e Interact empossam novos dirigentes

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> SOBRADINHO   Transmissão de Posse Presidencial e do Conselho Diretor para a gestão 
2022/2023 foi realizada na noite da últi ma terça-feira, 5 de julho
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Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

No domingo, 26 de 
junho, em evento 
no CTG 20 de Se-

tembro, em Santo Ângelo, 
foram empossados os no-
vos presidentes dos Rota-
ry Clubes, da Equipe Dis-
trital, os Governadores 
Assistentes e o Governa-
dor do Distrito 4660, Jor-
ge Carneiro de Andrade.

Na solenidade, a rota-
riana Glória Janini de Pel-
legrin foi empossada na 
Equipe Distrital Gestão 
2022/2023 no cargo da 
Subcomissão Rotary Day. 
Já a rotariana Clair Teresi-
nha Werberich foi empos-
sada presidente do Rota-

ry Club Sobradinho para a 
gestão 2022/2023.

A transmissão local de 
posse, em Sobradinho, foi 
realizada na noite des-
ta terça-feira, 5 de julho, 
durante jantar no Res-
taurante Sabores do So-

brado. O evento contou 
com a presença de com-
panheiros rotarianos de 
Sobradinho e Agudo, in-
cluindo o governad or as-
sistente da Área 1, Emílio 
Vili Dalmeyer, represen-
tantes do poder público, 

de entidades, familiares 
dos empossados, amigos 
e convidados. 

Durante a solenida-
de foram lembradas as 
ações desenvolvidas pela 
entidade ao longo do úl-
timo Ano Rotário, entre 
elas campanhas de arre-
cadações de tampinhas e 
doações, aquisição de ca-
deiras de rodas e banho, 
andadores, e o Jantar dos 
Destaques 2021, em par-
ceria com a Gazeta Grupo 
de Comunicações. A noite 
contou ainda com home-
nagens e agradecimentos 
aos parceiros que contri-
buem com as iniciativas.

Clair assume a pre-
sidência no lugar de Li-
selota Müller (a Loti). O 
Conselho Diretor Ano 
Rotário 2022/2023 está 
composto ainda pela vi-
ce-presidente Glória Ja-
nini de Pellegrin; secre-
tária Ivete Rosinha Ro-
drigues; secretária exe-
cutiva, Sirlei Prestes de 
Melo, tesoureiro,Pedro 
José Prá; Protocolo, Li-
selota Müller; Fundação 
Rotária, Maria Inês Pic-
cinin; DQA, Arlindo Em-

mel; Projetos, Telma Ha-
bekost; Imagem Pública, 
Leíse Serena Pasa; Banco 
de Cadeiras, Maria F. An-
tônio; e Serviços Huma-
nitários, Cledir F. Vandes 
Moreira.

A presidente eleita 
do Rotary Internacional, 
Jennifer Jones, escolheu 
como lema presidencial 
“Imagine o Rotary”, o qual 
será seguido pela entida-
de localmente. Com este 
chamado, espera-se que 
as pessoas alimentem 
grandes sonhos e usem 
suas conexões e o poder 
do Rotary para concreti-
zá-los.

Na ocasião também foi 
empossada a nova dire-

toria do Interact Club So-
bradinho, composta pelo 
presidente Rodrigo Kre-
mer; vice-presidente e 
tesoureira, Luísa Vandes; 
Protocolo, Érica Bilhão; 
secretária Isadora Van-
des; e Imagem Pública e 
DQA, Manuella Zuchetto. 
A conselheira da Gestão 
2022-2023 é Telma Ha-
bekost.

FOTOS: NATHANA REDIN
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Fotos da Semana Fotos: Gazeta da Serra 

>> Integrantes do Clube do Livro da E.E.E.M. José Luchese, de Lagoa Bonita do Sul, estiveram em visita à Gazeta

A importância da leitura no 
desenvolvimento infantil
Há certa dúvida quando se fala sobre a leitura, em 

qual momento a criança pode ser apresentada à leitura, 
a forma correta de promover este contato e como mediar 
este processo.

Vale lembrar que inicialmente o contato com a leitura 
necessita de uma mediação, ou seja, é o adulto que 
fica como responsável por selecionar os materiais que 
ficarão disponíveis à criança, seja o professor, ou os pais 
no núcleo familiar.

Ainda muito pequenos, desde bebês deve-se 
apresentar os livros para as crianças vivenciarem diversas 
experiências, através do toque, da interpretação das 
imagens, do folhear, do ouvir atento, proporcionando 
desenvolvimento da imaginação, da atenção, foco, 
criatividade e tantas outras habilidades.

Os benefícios se estendem para o fortalecimento de 
vínculos afetivos, quando o momento é compartilhado, 
e para as habilidades socioemocionais, tendo em vista 
o ato de carinho e dispensação de atenção que estes 
momentos proporcionam.

Contudo, vale ressaltar que as crianças não nascem 
com interesse pelos livros, ou qualquer outro hábito, 
isso vai sendo construído e desenvolvido através de 
uma rotina organizada, um ambiente estimulador e sem 
sombra de dúvidas, o exemplo, tanto dos pais quanto 
dos educadores que são adultos de referência para as 
crianças.

Apesar de compor a rotina de aprendizagem da criança, 
estimular a leitura não é uma tarefa apenas escolar. Tanto 
a família quanto a escola possuem funções diferentes, 
porém, complementares nesta etapa. Enquanto a escola 
cumpre uma função mais intencional e pedagógica, a 
família promove uma leitura mais emocional. 

Vamos juntos fortalecer hábitos saudáveis de leitura 
com nossas crianças?! Vem pra Oficina KIDS e vamos fazer 
juntos a diferença na vida de nossas crianças!

Naiara Zimmer
Coordenadora Pedagógica da Oficina do Estudo
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Davi volta ao ateliê e salva Isadora, acabando com o plano 
de Joaquim. Leônidas fica mal com o encontro com o pai, 
e Heloísa tenta consolar o marido. Iolanda mostra a pasta 
com os documentos contra Joaquim para Margô. Eugênio 
pede para voltar a se encontrar com Violeta. Matias fica 
impressionado com Olívia. Joaquim se irrita quando Violeta 
pede que ele treine Olívia. Enrico pede para Emília ir ao 
cassino com ele. Cipriano reclama da esposa para Giovanna. 
Úrsula arma um plano para acabar com a reputação de 
Isadora. A apresentação de Emília na rádio é um sucesso. 
Bento escreve para Lorenzo. Isadora se desespera com uma 
nota no jornal que a difama. Violeta, Heloísa e Davi tentam 
acalmar Isadora. Julinha e Constantino se desesperam ao 
saber que a joia de Valentino é verdadeira. Iolanda finge para 
Davi não saber dos documentos que incriminam Joaquim. 
Mariana vê Enrico e Emília juntos. Isadora se emociona com a 
presença dos amigos na inauguração de seu ateliê. Lorenzo e 
Letícia formalizam o noivado com um jantar. Bento avisa que 
irá se apresentar ao seu batalhão antes de voltar para o Brasil. 
Olívia se preocupa com o estado de Benê.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Pat decide fazer uma massagem com Anita. Jonathan 
pensa em descobrir com quem Clarice foi se encontrar no 
dia em que morreu. Rico e Lou tentam lembrar de onde se 
conhecem. Anita questiona Pat sobre Clarice. Pat, Rico e 
Ítalo se surpreendem ao ver o estado de Moa. Duarte tenta 
consolar Lou. Andréa ajuda a divulgar Coragem.com nas 
redes sociais e o perfil bomba de seguidores. Rebeca convida 
Kaká para almoçar e se finge de repórter de uma revista de 
ação. Depois pede a ajuda de Kaká para desmoralizar Moa. 
Alfredo pergunta se Joca é o pai de Lou e ele mente. Pat 
conta para Moa que conheceu Anita. Anita vê Jonathan e fica 
interessada por ele. Andréa e Moa se reconciliam. Alfredo 
percebe Pat chateada ao falar de Moa e Andréa. Lucas leva 
um fora ao tentar se aproximar de Anita. Andréa revela para 
Moa a relação que tinha com Clarice e relembra como se 
conheceram. Pat pede para Moa ir à companhia de dança 
ver a sua aula. Renan exige que Lou se afaste da companhia 
de dança, pelo tempo em que ele estiver longe. Ítalo faz um 
organograma sobre o caso de Clarice. Jonathan depõe na 
delegacia.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

Juma e Jove fazem um acordo no relacionamento. Tadeu 
não gosta de ver Jove de volta à fazenda e reclama com 
Filó. Filó demonstra arrependimento por ter mentido 
para José Leôncio sobre a paternidade de Tadeu. Davi 
flagra Matilde apresentando para Jove uma nova forma 
de agricultura de processos, deixando o rapaz fascinado. 
Juma demonstra um misto de hostilidade e desejo por 
José Lucas. Diante do apoio de José Leôncio a Davi, Jove 
pede demissão. José Leôncio volta atrás e dá o aval para 
Jove programar o novo sistema. José Lucas pede um beijo 
para Juma. José Lucas tenta levar Juma à força e Maria 
Marruá aparece na forma de onça para proteger a cria. 
O Velho do Rio convence José Lucas a deixar a tapera. 
Zuleica alerta Marcelo para não esquecer que ele e Guta 
são irmãos. Tadeu diz a Zefa que o gado que apareceu 
no pasto da fazenda de Tenório chegou na mesma hora 
em que sumiram algumas cabeças de gado da fazenda de 
José Leôncio. Juma conta a Jove que José Lucas esteve na 
tapera. Guta comenta com a mãe que Zuleica é tão vítima 
como elas. Jove aceita se casar com Juma, mas se recusa a 
criar os futuros filhos na tapera.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Prato
típico

capixaba

Bairro
boêmio de
São Paulo

Tamanho
de pizza

extra
grande

Residência
do Gover-
nador da

Bahia
Extensão

de arquivo
compac-

tado

Proteção
exagerada

(fig.)

Primeiro
verbete
do dicio-

nário 

Divisão 
da peça
teatral 

Processo
de reentra-
da em uni-
versidade

(?) subtro-
pical, mar-
ca do Sul
dos EUA

John (?)
Passos,
escritor
dos EUA

Figura
perneta do

folclore

Substância
como a
cocaína

O televisor
com tela
de diodos
orgânicos

(?)
Thomas, 
diretor
teatral

Como é
servido 
o steak
tartar

Nome
popular da
dor lombar

Ou, em
inglês

Ao redor,
em inglês

Lady (?), 
celebrida-

de real

Filme de
Kurosawa
Em qual
lugar?

Feito de
bronze 
Que foi

duplicado

Corante 
de jeans
Reação
à piada

Orelha, 
em inglês

Letras 
de antigo
alfabeto 

germânico

Proprie-
tário 

Tipo de
câmbio 

Brilhantes; 
iluminadas

Posição em que
Marcelo joga 

no Real
Madrid

Diz-se dos remédios
produzidos a partir de
patente já caída em

domínio público

Nobel da (?), prêmio
recebido por Abiy

Ahmed Ali em 2019
Remo, em inglês

Micro que
não roda o
Windows
Despidos

Material
usado no 
plastimo-
delismo

Sergipe
(sigla)

Pavimento
de edifício

Triste, 
em inglês
André (?),
ex-tenista

Irmão de
Sam Win-
chester, no
seriado de
TV "Super-

natural"

Gratuitas

Ave ama-
zônica de
cor ala-
ranjada

MVP
LUMINOSAS

FAMILIAZIP
TAARMMA

REDOMAANIL
REMATRICULA
ASDOSSACI

CLIMAOCRO
GERALDOLED

SIERILSE
QDONOACO

LUMBAGORAN
EARAROUND
RUNASNDI
DADASDEAN

GALODASERRA

2/or. 3/dos — ear — oar — sad. 5/runas. 6/around.
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Você tem razão!!!
Um homem telefona para o compadre e diz:
- Alô? Você está dormindo?
Do outro lado da linha, o compadre responde:
- Não! Não estou dormindo.
- Mas é claro que você está dormindo.
- Não, meu compadre, pode falar. 
- Você poderia me emprestar  cem reais? É que eu 

estou precisando muito.
- Bom, acho que você tem razão, eu estou dormindo.

Risadaria...

MADEIREIRA KR
RIPA | RIPÕES | TÁBUA BRUTA | MADEIRA QUADRADA

51 9 9991 7442
Linha Tupi - Sobradinho

LENHA PICADA E ENSACADA
FOGÃO - LAREIRA - GRAVETOS

ENTREGA GRÁTIS EM SOBRADINHO,
OUTRAS LOCALIZADADES - VER DISPONIBILIDADE
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GAME - Twelve Minutes
Um jogo português está fazendo sucesso 

pelo mundo. ‘Twelve Minutes’ é um thriller, 
desenvolvido por Luís António, inspirado no 
conceito de repetição temporal para explorar 
enquanto experiência interativa. Não só os 
jogadores mais comuns ficaram conectados 
ao game que dá liberdade de tomar decisões 
e escolher caminhos. Até Hideo Kojima, 
diretor da série ‘Death Stranding‘ e ‘Metal 
Gear’ está com as mãos no jogo português.

Este é o primeiro jogo independente 
do criador Luís António, com a Annapurna 
Interactive como editora. O português mora 
há 20 anos nos Estados Unidos e já trabalhou 
na Rockstar e na Ubisoft. Ele começou o 
projeto de ‘Twelve Minutes’ em 2013.

O jogo conta a história de um casal 
em uma noite romântica completamente 
destruída por um detetive, que transforma 
o momento em pesadelo. O enredo vai 
mudando, com as repetições temporais, 

um loop de tempo que dura 12 minutos. Os 
jogadores utilizam o marido para desvendar 
o mistério e descobrir o que aconteceu no 
apartamento do casal, voltando de trás para 
frente.

O game chegou ao Xbox Game Pass e foi 
lançado para Xbox One, Xbox Series X, Xbox 
Series S, PC e Xbox Cloud Gaming. “O que 
era para ser uma noite romântica com a 
sua esposa acaba se tornando um pesadelo 
quando um detetive policial invade sua casa, 
acusa sua esposa de homicídio e lhe espanca 
até a morte…”, diz a sinopse oficial.

Se engana quem levar o título ao pé da 
letra, já que é o tempo que a trama leva. Para 
completar ‘Twelve Minutes’, os jogadores 
vão precisar de bem mais que uma dúzia de 
minutos. O desenvolvedor Luís António disse 
que alguns jogadores podem levar entre 6 
a 8 horas para terminar o game, mas um 
“final satisfatório” exigirá pelo menos entre 
15 e 18 horas.
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Refrigerante 
Coca-Cola 2lts

R$ 6,69 ,

Açúcar Alto Alegre
5kg

R$ 18,99 

Cerveja Original
Latão

R$ 3,99 

Coxa e
Sobrecoxa Kg

R$ 8,98 

Carne Bovina 2ª Kg 

Preço Especial

Detergente Ypê
500ml

R$ 2,59 

Leite Languiru

 R$ 6,98
Óleo de soja
Soya 900ml

 R$ 9,99
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Compra de área para o Distrito Industrial é efetivada
FOTOS: DIVULGAÇÃO

O dia 30 de junho será lembrado como 
um dia marcante e especial para Ar-

roio do Tigre, sendo um divisor de águas 
para a expansão econômica do municí-
pio.

Nesta data foi assinado pelo Execu-
tivo Municipal e então proprietários da 
terra, o contrato de compra e venda da 
área que futuramente receberá um am-
plo e bem localizado Distrito Industrial, 
sendo 20 hectares com 100% de apro-
veitamento, nas proximidades do trevo 
de acesso à Linha Cereja.

Segundo o prefeito municipal, Mar-
ciano Ravanello, este é o primeiro pas-
so para o fomento do comércio e da in-
dústria em larga escala do município. o 
espaço é destinado para as empresas 
locais que queiram ampliar seus negó-
cios e para a instalação de novos empre-
endimentos. 

A Administração já foi procurada por 
empresas com interesse em se instalar 
em Arroio do Tigre.

Esta aquisição não deverá apenas be-
neficiar empresas, mas a população e 
toda sociedade, através de um Distrito 

Industrial que irá atrair empresas, ge-
rando emprego, renda e impostos. 

Segundo o vice-prefeito Vanderlei 
Hermes, a visão de futuro é fundamen-
tal para que as ações de governo vislum-
brem benefícios a longo prazo. "É com 

absoluta certeza que afirmo que outras 
gerações irão colher os frutos deste pas-
so que a Administração Municipal está 
dando. Estamos garantindo a pujança 
econômica de Arroio do Tigre", afirmou 
o vice-prefeito.

Representantes da Co-
operativa Escolar da Es-
cola Munciipal de Ensi-
no Fundamental Ervino 
A. G. Konrad (COOPER-
VINO), de Linha São Ro-
que, estiveram no Gabi-
nete do Prefeito Muni-
cipal. O objetivo da visi-
ta foi a entrega de con-
vite para a Assembleia 
Geral Ordinária da Coo-
perativa.

Alunas, acompanha-

das da professora orien-
tadora Fabiana Schnei-
der Wagner, repassaram 
ao prefeito que a Assem-
bleia irá ocorrer no dia 
19 de julho, às 13h30, 
na Câmara de Vereado-
res de Arroio do Tigre. 

As cooperativas esco-
lares são associações de 
estudantes com finali-
dade educativa, poden-
do desenvolver ativida-
des econômicas, sociais 

e culturais em benefício 
dos associados. Em sua 
essência desenvolvem os 

valores da solidariedade, 
da cooperação, da justiça 
e da democracia.

COOPERVINO fará Assembleia Geral Ordinária

O prefeito Marciano 
Ravanello, vice-prefei-
to Vanderlei Hermes, 
a equipe da Engenha-
ria e da Secretaria de 
Obras estiveram visitan-
do a obra na Rua Afonso 
Frederico Weber. A rua 

está sendo pavimenta-
da através de recursos 
do Avançar/Pavimenta-
-RS, e com contraparti-
da do Município.

A Rua Afonso Frede-
rico Weber (entre Vila 
Mohr e Linha Tigre) está 

dessa forma, tempora-
riamente interrompida, 
para receber os 2.800 
m2 de pavimentação. 
Neste trecho está sendo 
investido aproximada-
mente R$ 339 mil entre 
recursos do programa e 
próprios da Administra-
ção Municipal.

A pavimentação des-

se trecho, travessa dos 
S a n t a n a ,  e ra  m u i to 
aguardada pela popu-
lação, já que a mesma 
é muito utilizada para 
acesso à rodovia e, des-
sa forma, escoa a pro-
dução agrícola. O pra-
zo previsto é de em 90 
dias a pavimentação es-
tar concluída.

Iniciadas as obras na Rua Afonso Frederico Weber

IPTU 2022 
15% de desconto em parcela única

 
5% parcelado em 4 vezes

 
VENCIMENTO DA 1ª PARCELA 10/08/22.

Carnês disponíveis no Portal Arroio do Tigre ou no Setor de Tributos da Prefeitura.

Com os recursos do IPTU, a Prefeitura investe na melhoria e conservação da cidade, em serviços como
os da saúde, educação, assistência social, segurança pública, esporte, lazer e obras, que produzem

benefícios e bem-estar para as pessoas, é um retorno direto e indireto para o cidadão.
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O Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente 

(COMDICA) de Arroio do Tigre ele-
geu a nova diretoria durante reunião 
no Centro Administrativo Municipal 
na quinta-feira, 30 de junho. O órgão 
era presidido por Samuel Beilke e 
agora estará sob o comando de Artê-
mio Drachler, representante da Ma-

triz Sagrada Família. O mandato é de 
dois anos, de 2022 a agosto de 2024.

A vice-presidente é Camila Rode, 
representante do Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais. Já a 1º secretá-
ria é a assistente social Graziele Bu-
satto, a 2ª secretária é Djulia Jahn e 
a 3ª secretária é Lediane Guindani. 

O Conselho tem a finalidade de 

construir políticas públicas para a 
infância e juventude dentro do mu-
nicípio, atuando de forma unificada 
com o Conselho Tutelar, sendo fun-
damental que a equipe de conse-
lheiros trabalhe unida para alcan-
çar os objetivos, com responsabili-
dade, dentro do que estabelece a le-
gislação.

O maior evento germânico da 
região Centro Serra está programado 
para ocorrer em 20 de agosto no 
Salão Comunitário de Linha Rocinha, 
em Arroio do Tigre. 

A comunidade esteve representada 
por alguns membros, os quais 
entregaram o convite ao prefeito e 
vice-prefeito, Marciano e Vanderlei, 
que acolheram esta retomada do 
festival gastronômico de forma muito 
alegre e festiva.

Os gestores da Assistência Social da 
AMCSERRA, através do COMGEMAS, par-
ticiparam de reunião em Porto Alegre. O 
município de Arroio do Tigre teve a par-
ticipação da secretária da pasta, Ezequié-
li Vera Scota.

O encontro, solicitado pelo colegiado da 
AMCSERRA junto à Secretaria da Igualda-
de, Cidadania, Direitos Humanos e Assis-
tência Social, teve como objetivo debater 
as principais demandas dos municípios de 
Pequeno Porte I, as necessidades dos mu-

nicípios como apoio técnico, capacitações, 
repasses de verbas estaduais, interlocução 
entre as esferas municipais, estaduais e fe-
deral, além de outros assuntos pertinentes 
a pasta. Na oportunidade foram recepcio-
nados pela diretora do Departamento de 
Assistência Social, Ana Duarte.

Além de Arroio do Tigre participaram 
os representantes dos municípios de Cerro 
Branco, Estrela Velha, Ibarama, Jacuizinho, 
Lagoa Bonita do Sul, Novo Cabrais, Passa 
Sete, Segredo, Sobradinho e Tunas.

COMDICA elege nova diretoria

Composição do Conselho Municipal 
da Criança e Adolescente (2022-2024):

*Secretaria de Educação
Simoni Beilke e Liana Linassi 
*Secretaria de Assistência Social
Djulia Jahn e Ana Alice Paixão 
*Secretaria de Saúde
Graziele Busatto e Elisa Saionara Etges
*Secretaria de Administração 
Lediani Guindani e Samuel Beilke
*Secretaria da Fazenda

Jacson Endrigo Steinhaus e Jorge Jank
*APAE
Ledi Mainardi Schmidt e Loiraci Raminelli
*AJURATI
Alencar Kohls e Venusia Goetze Puntel
*Sindicato dos Trabalhadores Rurais
Camila Rode e Alceu Romar Mergen
*Matriz Sagrada Família
Artêmio Drachler e Ernani Zimmer
*Comunidade Evangélica de Confissão 

Luterana 
Rosi Teichmann e Nidrian Heinrich

Executivo Municipal recebe convite para 
o XIX Essen Und Tazen de Linha Rocinha

Secretária da Assistência Social
participa de reunião em Porto Alegre

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Vereadores aprovam a doação de terreno, prédio 
público e veículo para os Bombeiros Voluntários
Os vereadores de Arroio do 

Tigre estiveram reunidos 
para sessão ordinária de nº 
1565, nesta segunda-feira, 4 de 
julho. Os trabalhos foram co-
mandados pelo presidente, ve-
reador Auri Schneider (PDT). O 
diretor da Casa Legislativa fez 
a leitura das correspondências 
recebidas e expedidas.

O vereador Rogério Mayer-
fofer (PP) pediu para incluir o 
Projeto nº  047/2022 na ordem 
do dia das matérias em apre-
ciação.

Todos os projetos apre-
ciados foram aprovados por 
unanimidade:

- Projeto de Lei nº 047/2022, 
que institui gratificação de fun-
ção a ser paga aos servidores ti-
tulares do cargo de contador e 
tesoureiro do poder executivo 
designado para executar os ser-
viços contábeis do poder legis-
lativo e dá outras providências.

- Projeto de Lei nº 050/2022, 
que concede incentivo a empre-
sa MC Mecânica Agrícola LTDA, 
conforme especifica. O projeto 
visa conceder incentivo de ter-
raplanagem para construção 
da sede da empresa MC Mecâ-
nica Agrícola LTDA, inscrita no 
CNPJ nº 44.263.737/0001-72, 
visto que a mesma está empe-
nhada em expandir seus negó-
cios na cidade de Arroio do Ti-
gre. O relator foi o vereador Ro-
gério Mayerhofer (PP). 

- Projeto de Lei nº 051/2022, 
que autoriza o Poder Executivo 
a incluir no Plano Plurianual, na 
Lei de Diretrizes Orçamentárias 
e abrir crédito especial no mon-
tante de R$ 50.000,00. O proje-
to visa abrir crédito especial na 
Secretaria da Saúde para custe-
ar as despesas de manutenção 
no desenvolvimento de ações e 
serviços na Atenção Primária 
do município, recurso oriun-

do no valor de R$ 50.000,00, 
Emenda de Relatoria. O recur-
so foi liberado como Incremen-
to Temporário ao custeio dos 
serviços de atenção primária 
à saúde para cumprimento de 
metas, através da proposta n. 
36000.4704932/02-200. O in-
cremento temporário do PAP 
é um “plus” nos recursos utili-
zados pelos Municípios na exe-
cução das ações em Atenção 
Primária. Sabe- se que a Aten-
ção Básica é a porta de entra-
da do usuário no SUS, sendo 
competência municipal. Neste 
caso, a emenda pode contem-
plar a Atenção Primária, para 
que seja promovida a manu-
tenção e o aprimoramento da 
oferta de serviços disponíveis 
nos Municípios. A relatora foi a 
vereadora Élia Maria Mainardi 
Brixner (PP).

- Projeto de Lei nº 052/2022, 
que altera a redação da alínea 
“f” do inciso i do art. 4º; da Lei 
Municipal nº 3.230, de 10 de 
novembro de 2021. O projeto 
visa alteração de membro do 
setor público para compor o 
Conselho Municipal dos Direi-
tos da Mulher (COMDIM), que 
faz parte da estrutura da Se-
cretaria Municipal da Assistên-
cia Social e da Saúde. Salienta-
-se que foi feita uma alteração 
e inserido novo membro. A ex-
clusão da Promotoria de Justiça, 
substituído pela Câmara de Ve-

readores. Essa alteração se jus-
tifica em virtude que ao solici-
tarem a indicação dos membros 
ao Ministério Público para faze-
rem parte do Conselho, a Admi-
nistração foi informada que o 
Ministério Público não poderia 
integrar qualquer comissão ou 
comitê, pois este é fiscal da or-
dem jurídica. A relatora foi a ve-
readora Delci Schneider (PDT).

- Projeto de Lei nº 053/2022, 
que autoriza o Poder Executivo 
a doar terreno e o prédio públi-
co ao Corpo de Bombeiros Vo-
luntários de Arroio do Tigre, sob 
a matrícula nº 5.690, conforme 
especifica. O projeto visa a doa-
ção em favor do Corpo de Bom-
beiros Voluntários de Arroio do 
Tigre do terreno e o prédio pú-
blico matriculado sob nº 5.690, 
localizado na Rua João Drachler, 
no Loteamento Wagner, onde 
funcionava a “Incubadora Em-
presarial”, com finalidade de 
instalação da sede. A referida 
doação servirá como sede do 
Corpo de Bombeiros no muni-
cípio, para que o mesmo possa 
atender as demandas. Confor-
me justificativa, denota-se que 
a corporação estava instalada 
em local inadequado e improvi-
sado, assim fazendo necessário 
dotar o Corpo de Bombeiros de 
local adequado e ambiente sa-
lubre para que o mesmo possa 
desenvolver suas atividades de 
atendimento à comunidade. A 

relatora foi a vereadora Adria-
na Schanne Zimmer (PSB).

- Projeto de Lei nº 054/2022, 
que autoriza o Município a doar 
veículo para o Corpo de Bom-
beiros Voluntários de Arroio 
do Tigre. A matéria visa a do-
ação de um veículo caminhão, 
diesel, marca M. BENZ/L 1113, 
placa IFS8678, ano/ modelo 
1972 para o Corpo de Bombei-
ros Voluntários de Arroio do Ti-
gre. Conforme justificativa, des-
taca-se que através desta doa-
ção o município estará fomen-
tando as atividades realizadas 
pela corporação, em suas mais 
diversas formas, em especial 
proporcionando o adequado 
atendimento à população. O re-
lator foi o vereador Tiago Ber-
tollo (MDB).

TRIBUNA LIVRE
Fabio André Zimmer (Deko) 

foi o primeiro a fazer o uso da 
tribuna livre com comunicados 
gerais dos Bombeiros Voluntá-
rios de Arroio do Tigre. Deko 
agradeceu a ajuda de todos com 
a venda das rifas, onde foi sor-
teado um Palio Weekend. Ain-
da em sua fala, o integrante dos 
Bombeiros explanou sobre as 
doações que foram feitas à enti-
dade e aproveitou para solicitar 
aos vereadores,  em havendo al-
gum recurso no final do ano do 
legislativo que, se possível, seja 
destinado um valor para a enti-
dade, oportunizando mais con-
dições para a manutenção dos 
equipamentos.

Na sequência, utilizou-se da 
tribuna livre Vilma Teloken, dis-
correndo sobre o tema “recur-
sos para o Hospital Santa Rosa 
de Lima”. A presidente da Asso-
ciação mantenedora do Hospi-
tal, agradeceu ao prefeito Mar-
ciano Ravanello, aos vereado-
res, em especial a Gilberto Scha-
ffer, que na época acolheu os pe-
didos, e por todo o apoio dado 
ao Hospital. “Em especial que-
ro agradecer por terem atendi-
do ao nosso apelo para a reor-
ganização da reforma e as me-
lhorias da ala da maternidade, 
onde recebemos o parecer con-
clusivo da Vigilância Sanitária 
da 8ª Coordenadoria de Saúde 
como apto para realização dos 
partos. Isso nos alegra e muito, 
pois sabemos o esforço de mui-
tas pessoas da nossa equipe de 
profissionais e técnicos do ser-
viço, que estão sempre empe-
nhados a fazer o melhor”, res-
saltou. Finalizando sua fala, Vil-
ma também solicitou à Casa Le-
gislativa que, se ao fim do ano 
houver alguma sobra de recur-
sos, possam ajudar os projetos 
do Hospital.

Artemio Drachler também 
usou a tribuna com para reali-
zar um convite da Brigada Mili-
tar. No dia 30 deste mês, a par-
tir das 19 horas, no Clube 25 de 
Julho, será realizada a festa dos 
31 anos de turma formada em 
Arroio do Tigre. 

A próxima sessão ficou mar-
cada para o dia 11 de julho, às 
18 horas.

FOTOS: GISELE MACHADO

Leda Beatriz  
e Ani Clara Pereira

Passa Sete

NOSSOSNOSSOSNOSSOS
   LEITORESLEITORESLEITORES

Adão Zeniro 
Lopes de Souza 

 Sobradinho

Gilson e Leni
 Diesel Sebastiany 

Sobradinho

Janio Carlos 
da Costa 

Passa Sete

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
 

ASSINATURA
PREMIADA

 
R$

 200,00

Informe-se:
Arroio do Tigre/ 51 3747 1321

Sobradinho/ 51 3742 1330

Time de 

Assinantes
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Na manhã de quinta-
-feira, 30 de junho, ocor-
reu no gabinete do prefei-
to Armando Mayerhofer, 
a assinatura do contrato 
para a pavimentação de 
Linha Quinca, sendo que 
a empresa vencedora foi 
a Construtora RS Sobra-
dinho LTDA.  

Estiveram presentes 
o prefeito Armando Ma-
yerhofer, secretário de 
Administração, Dilamar 
Silva, secretário de Finan-
ças e Planejamento, Nilo 
Wietzke, diretora do se-
tor de Licitações, Luciana 
Pereira Folharini, e o re-
presentante da empresa. 

De acordo com o pre-
feito, serão pavimenta-
dos 5.568,40m², com-
preendendo o trecho que 

interliga o calçamento da 
rua principal de acesso 
à Linha Quinca até pró-
ximo a Escola Geralci-
no Dornelles, além de 
1.725,30m² de calçada 
com concreto armado 
usinado. Essa obra será 
realizada com emenda 
parlamentar do sena-
dor Luiz Carlos Hein-
ze (PP), no valor de R$ 
481.104,00, e contrapar-

tida de R$ 215.166,25 do 
Município, totalizando R$ 
696.270,25.

O prefeito ressalta que 
a obra deverá iniciar em 
breve e destaca que ela 
será de grande importân-
cia para aquela comuni-
dade, uma vez que a poei-
ra e o barro têm causado 
grandes transtornos para 
as famílias que residem 
no local.

Pavimentação de Linha Quinca

Na quarta-feira, 30 de junho,  foi 
assinado o contrato com a em-

presa Ditrevi Engenharia LTDA, a qual 
foi a vencedora da licitação para pavi-
mentação asfáltica e sinalização viá-
ria no Acesso Euclides Bento Pereira. 

Estiveram presentes o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, secretário de Ad-
ministração, Dilamar Silva, secretá-
rio de Finanças e Planejamento, Nilo 
Wietzke, diretora do setor de Licita-
ções Luciana Pereira Folharini, enge-
nheiro Dieisson Bridi, gerente muni-
cipal de Contratos e Convênios, Pa-
trick Gehrmann, e representante da 
empresa Ditrevi Engenharia. 

De acordo com o prefeito Arman-
do Mayerhofer, serão pavimentados 
7.108,22m², compreendendo o tre-
cho entre o pórtico de entrada e o 
cruzamento com a Rua Paulo Serena 

e o acesso ao trevo da Fejão, com área 
total de 1.807,59m², compreendendo 
o trecho entre o trevo de acesso a Fe-
jão e a ponte do Arroio Quinca. Ambas 
serão executadas através do Progra-
ma Pavimenta-RS e com contraparti-
da do Município. 

Segundo o prefeito, o valor total do 
investimento será de R$1.405.028,20, 
sendo R$ 1.000.000,00 de recur-
sos do Programa Pavimenta e R$ 
405.028,20 de contrapartida do mu-
nicípio. 

Essa obra, de acordo com Mayerho-
fer, será de grande importância, pois 
além de modernizar a entrada da ci-
dade, irá melhorar as condições de 
trafegabilidade, visto que o local pos-
sui grande movimento de veículos e 
pedestres, dando assim mais segu-
rança para quem transita por ali.

Contrato assinado para 
pavimentação asfáltica no 

Acesso Euclides Bento Pereira

Pelo quarto ano con-
secutivo, Sobradinho 
recebeu do Tribunal de 
Justiça do Rio Grande 
do Sul o Selo de Regula-
ridade e Responsabili-
dade no Pagamento dos 
Precatórios. A honraria 
foi recebida pela pro-
curadora jurídica Gre-
ta D’Olanda, responsá-
vel técnica pelo acom-
panhamento dos preca-
tórios do Município, a 
qual remeteu a comuni-
cação ao prefeito Arman-
do Mayerhofer. 

A procuradora jurídi-
ca Greta D’Olanda reite-
rou a satisfação em ver 
o comprometimento da 
Administração Munici-
pal em manter o paga-
mento dos precatórios 
de forma regular, assim 
como os demais paga-
mentos de ordem judi-
cial acompanhados pela 
Procuradoria, como as 
RPVS, e demais paga-
mentos sempre dentro 

dos prazos legais. A pro-
curadora enfatizou que a 
conduta da gestão muni-
cipal garante o cumpri-
mento efetivo da legali-
dade nos autos dos pro-
cessos judicias e admi-
nistrativos perante o Po-
der Judiciário.

O secretário de Finan-
ças e Planejamento, Nilo 
Wietzke, também reite-
ra que todos os anos o 
município vem de for-
ma pormenorizada reali-
zando esforços para rea-
lização dos pagamentos 
mensais em dia, que so-

mam importância de R$ 
62.163,95.

O prefeito Armando 
Mayerhofer ressalta que 
o recebimento do Selo de 
Regularidade e Respon-
sabilidade no pagamen-
to de precatórios emiti-
do pelo Tribunal de Jus-
tiça do Rio Grande do Sul 
espelha a transparência 
da gestão municipal em 
honrar as contas públi-
cas, bem como dar devi-
do cumprimento da le-
galidade para mantença 
da boa gestão financei-
ra dos cofres municipais.

Sobradinho recebe Selo de Regularidade e 
Responsabilidade no Pagamento dos Precatórios

Foi realizada na Prefeitura de So-
bradinho a licitação para a aquisição 
de quatro novos veículos para inte-
grarem a frota do Município, sendo 
um para a Secretaria de Educação, um 
para a Secretaria de Assistência So-
cial e dois para a Secretaria da Saúde.

De acordo com o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, foram adquiri-
das duas Spin 7 lugares e dois Onix 
Plus, totalizando o investimento de 
R$ 448.000,00, sendo R$50.000,00 
recursos de emenda parlamentar 
da deputada Patrícia Alba (MDB), 
R$50.000,00 através de emenda do 
deputado Eduardo Loureiro (PDT) e 
R$ 348.000,00 de contrapartida do 
Município. 

O prefeito salienta que com a aqui-
sição destes veículos para a Secreta-
ria da Saúde será possível ofertar me-
lhores condições para transportar os 

cidadãos que precisam do poder pú-
blico para buscar atendimento médi-
co fora do município. Já os veículos 
para a Secretaria de Assistência Social 
e para a Secretaria de Educação serão 
importantes para ajudar em suas res-
pectivas demandas diárias.

Licitada aquisição de 4 novos veículos

O grupo de trabalho intersetorial do 
Programa Saúde na Escola (PSE) este-
ve reunido na quarta-feira, 29 de junho, 
na Prefeitura de Sobradinho. 

Participaram da reunião as super-
visoras das EMEIs e EMEBs, além das 
profissionais da Secretaria da Saúde. 
O PSE é desenvolvido em Sobradinho 
através de uma parceria entre os pro-
fissionais de saúde e educação do Mu-
nicípio.

A pauta da reunião foi sobre o plane-

jamento das ações que devem ocorrer 
durante este ano nas escolas. 

O principal objetivo do programa é 
contribuir para a formação integral dos 
estudantes por meio de ações de pro-
moção, prevenção e atenção à saúde, 
com vistas ao enfrentamento das vulne-
rabilidades que comprometem o pleno 
desenvolvimento de crianças e jovens 
da rede pública de ensino. As ações 
abrangem as Escolas Municipais de 
Educação Básica e de Educação Infantil.

Reunião Programa Saúde na Escola
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No sábado, 2 de julho, 
foi o Dia Internacional do 
Cooperativismo, uma ce-
lebração anual do movi-
mento cooperativo, com 
o objetivo de promover 
ações que promovam in-
tegração, cooperação e 
o bem comum - “Atitu-
des simples que movem 
o mundo”.

Para marcar a data, 
ocorreu um evento na lo-
calidade de Linha dos Po-
meranos, no município 
de Agudo, com participa-
ção das Cooperativas Es-
colares da região, repre-
sentantes dos municípios 
e Sicredi. 

A Cooperativa Escolar 
da EMEB Espírito Santo 
participou deste dia tão 
importante representa-
da pelas estudantes Na-
thaly Mariana Jaeger de 
Souza, Valentina Ryani 
Jaeger, Yasmin dos San-
tos Pereira e Anna Jullya 
Valim Vallim, professora 
orientadora Marelú Co-
lombelli, supervisora Cín-
tia Pohlmann Moreira e 
coordenadora municipal 
do Programa A União Faz 
a Vida, Catiéle Bonelli, as 
quais assistiram a assem-
bleia de fundação da CO-
OPSERRA, da EMEF Santo 
Antônio, de Agudo, e par-

ticiparam da Mostra das 
Cooperativas, apresentan-
do o trabalho e os objetos 
de aprendizagem desen-
volvidos na CEESA.

Ainda como ação da Se-
mana do Cooperativismo, 
a CEESA está promoven-
do o evento “Me descubro, 
me aceito, me celebro”, 
destinado às meninas da 
escola, do 5° ao 9° ano. 
Dentro desta ação, está 

acontecendo uma campa-
nha de arrecadação de ab-
sorventes higiênicos, com 
diversos pontos de coleta 
no município. A culminân-
cia será hoje, 8 de julho, 
com encontro na esco-
la com a enfermeira Dia-
na Buz, que falará para as 
meninas sobre temas da 
adolescência, com desta-
que para as descobertas 
e menstruação.

Cooperativa Escolar da EMEB Espírito 
Santo participa de evento em Agudo

Foi assinado na quarta-feira, 30 de 
junho, o contrato com a empresa Di-
trevi Engenharia LTDA, a qual foi a 
vencedora da licitação para executar 
a recuperação e recapeamento asfál-
tico em um trecho no Acesso Euclides 
Bento Pereira.

Estiveram presentes o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, secretário de Ad-
ministração, Dilamar Silva, secretá-
rio de Finanças e Planejamento, Nilo 
Wietzke, diretora do setor de Licita-
ções, Luciana Pereira Folharini, enge-
nheiro Dieisson Bridi, gerente muni-
cipal de Contratos e Convênios, Patri-
ck Gehrmann, e representante da em-
presa Ditrevi Engenharia.

De acordo com o prefeito Arman-
do Mayerhofer, será pavimentado 

um trecho no Acesso Euclides Ben-
to Pereira (em frente ao Maciel Mate-
riais de Construção e ao Supermerca-
do Treviso). O valor total do investi-
mento será de R$ 246.635,13, sendo 
R$ 196.721,81 de emenda parlamen-
tar do deputado federal Marcio Biolchi 
(MDB) e R$ 49.913,32 de contraparti-
da do Município. 

O prefeito salienta que esta obra é 
importante, uma vez que, além dos ris-
cos de acidentes ou desgaste de partes 
e peças dos veículos, há também uma 
redução da velocidade. Desta forma é 
fundamental que estas pavimentações 
passem por reparos quando apresen-
tarem situações de risco, garantindo 
novamente a segurança a quem tran-
sitar por ali.

Assinado contrato para recuperação 
do Acesso Euclides Bento Pereira

Na sexta-feira, 1º, o prefei-
to Armando Mayerhofer, 

o vice-prefeito e secretário de 
Educação, Ivan Trevisan, o se-
cretário da Indústria, Comér-
cio e Serviços, Darlan Kittel, e o 
diretor da Secretaria de Obras, 
Edilson Mai, prestigiaram a 
inauguração da loja Claudio 
Materiais de Construção.

A loja Claudio Materiais de 
Construção, antiga Tabebuia, 
inaugurou seu novo espaço, 
agora localizado no Edifício 
Trevisan. A loja já está no mu-
nicípio há 35 anos e trabalha 
com todo material de construção, além da en-
trega da casa pronta para morar. 

O prefeito Armando Mayerhofer e o secretá-
rio Darlan Kittel também estiverem presentes 
na inauguração da Premium Arquitetura, que 
agora está localizada na Rua Frederico Munds-
tock, 230, Bairro Baixada. A Premium tem ex-
periência na área da construção civil e realiza 
projetos residenciais, comerciais, interiores e 
paisagismo. 

O prefeito Armando Mayerhofer parabeniza 
as duas empresas por seus novos espaços e de-
seja muito sucesso nesta nova etapa.

Inauguração loja Claudio Materiais de 
Construção e Premium Arquitetura

Os gestores dos Mu-
nicípios de Arroio do Ti-
gre, Cerro Branco, Estre-
la Velha, Ibarama, Jacui-
zinho, Lagoa Bonita do 
Sul, Novo Cabrais, Pas-
sa Sete, Segredo, Sobra-
dinho e Tunas e profis-
sionais da equipe técni-
ca estiveram em Porto 
Alegre, na Secretaria da 
Igualdade, Cidadania, Di-
reitos Humanos e Assis-
tência Social, nesta se-
gunda-feira, 4, para uma 
reunião solicitada pelos 
municípios do Colegia-
do AMCSERRA. 

A reunião teve como 
objetivo debater as prin-
cipais demandas dos mu-
nicípios de Pequeno Por-
te I, as necessidades dos 
municípios como apoio 
técnico, capacitações, re-
passes de verbas estadu-

ais, interlocução entre as 
esferas municipais, esta-
duais e federal, além de 
outros assuntos da pasta.

Na ocasião os gestores 
foram recebidos pela di-
retora do Departamen-
to de Assistência Social, 
Ana Duarte. 

A presidente do COM-
GEMAS AMCSERRA e se-
cretária Municipal de As-
sistência Social de Segre-
do, Aline Lazzari Martini, 
apontou que assuntos re-
levantes para a pasta fo-
ram abordados. “Deba-

temos as principais de-
mandas para os nossos 
municípios, como os re-
passes de verbas esta-
duais, apoio e suporte 
técnico e comunicação 
entre as esferas de go-
verno”.

A secretária de Assis-
tência Social de Sobradi-
nho, Patrícia Kegler, des-
taca que a reunião foi 
muito importante, pois 
foram tratadas diversas 
demandas que poderão 
ser sanadas com o auxí-
lio do governo do Estado.

Gestores da Assistência Social do 
COMGEMAS AMCSERRA participam 

de reunião em Porto Alegre
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O Polo Regional de En-
sino Superior a Distância 
de Sobradinho recebeu a 
oferta de mais uma tur-
ma do Curso de Especia-
lização (Pós-graduação) 
em Docência para a Edu-
cação Profissional e Tec-
nológica, através do IFSul 
- Campus Passo Fundo.

As inscrições estão 
abertas de 6 a 18 de ju-
lho. As informações e o 
edital estão disponíveis 
no site do Polo e também 
nas redes sociais. 

A coordenadora do 

Polo, Scheila Secretti, 
informa aos interessa-
dos em fazer a inscrição 
que a mesma é de for-
ma presencial, sendo ne-
cessário a apresentação 
de documentos pessoais 
conforme o edital. Para 

mais informações po-
dem entrar em contato 
pelo fone 3742-2200 ou 
WhatsApp (51) 99866-
6554. O Polo fica aberto 
a atendimento ao públi-
co nos turnos da manhã, 
tarde e noite.

Nova turma de pós-graduação no Polo

Conforme tratado na 
visita do diretor-

-presidente da Calça-
dos Beira Rio, Roberto 
Argenta, foi aberta nova 
linha de montagem na 
fábrica Calçados Cen-
tro Serra.

De acordo com o se-
cretário da Indústria, 
Comércio e Serviços, 
Darlan Kittel ,  foram 
geradas neste primei-

ro momento 40 novas 
oportunidades de em-
prego, sendo que nos 
próximos dias devem 
abrir mais 40 vagas. 

Kittel agradece ao 
proprietário da fábrica, 
Marcelo Matos da Silva, 
pela determinação e por 
acreditar no potencial 
de Sobradinho e salien-
ta que que hoje a empre-
sa gera em torno de 220 

empregos diretos, sendo 
fundamental na geração 
de renda para diversas 
famílias do município. 

Já o prefeito Arman-
do Mayerhofer desta-
ca que a Administração 
Municipal vem incenti-
vando e fortalecendo as 
empresas já existentes, 
as quais impulsionam a 
economia e promovem o 
desenvolvimento local.

Nova linha de montagem é aberta 
na fábrica Calçados Centro Serra

Foi realizada na Prefeitura de Sobra-
dinho a licitação para contratação de 
empresa de construção civil com mão 
de obra para executar a construção de 
30 casas populares, sendo que a em-
presa vencedora foi a Augusto Gomes.

Segundo o prefeito Armando Ma-
yerhofer, o valor para a contração das 
casas será de R$ 711.000,00, sendo 
que, nesta primeira etapa, serão cons-
truídas 30 casas, totalizando um inves-
timento de R$ 1.885.289,70. As casas 
terão cerca de 40 metros quadrados 
com 2 quartos, sala, cozinha e banhei-
ro, além de uma área na frente da re-
sidência. 

O prefeito ressalta que a construção 
dessas casas é fundamental para tra-
zer mais qualidade de vida e bem-es-

tar as pessoas que até então não pos-
suíam um local adequado para morar, 
e o desejo da Administração Munici-
pal é que a construção inicie o quanto 
antes e que essas 30 residências sejam 
entregues ainda este ano.

Licitada mão de obra para construção 
das casas populares

O prefeito Armando 
Mayerhofer participou 
na sexta-feira, 1º de ju-
lho, da festa junina da Es-
cola Espírito Santo. 

A festa contou com 
apresentações de dan-
ça, quadrilha, músicas e 
comidas típicas e, claro, 
muita diversão entre a 
comunidade escolar.

Para o prefeito, apoiar 
as festas juninas é inves-
tir em cultura e ofere-
cer às crianças oportu-
nidade de se divertirem, 
além de manter essa tra-
dição viva.

Prefeito
Armando 
esteve na 

Festa Junina 
da Escola 

Espírito Santo

O prefeito Armando Mayerhofer, o 
vice-prefeito e secretário de Educação, 
Ivan Trevisan, e o secretário de Obras 
e Serviços Urbanos, Olandir Bernardi, 
estiveram vistoriando na tarde desta 
terça-feira, 5 d ejulho, as obras de pavi-
mentação na Rua Modesto Mariani, no 
Bairro Rio Branco.

De acordo com o prefeito, serão pa-
vimentados 1.811,00m² com bloque-
tes, além de 167 metros de tubulação 
pluvial, 6 bocas de lobo e 504,70m² de 

calçada de concreto armado, sendo que 
o investimento desta obra será de R$ 
204.810,50. 

Mayerhofer ressalta que a pavimen-
tação é muito importante para o desen-
volvimento da cidade, pois melhora as 
condições de tráfego, proporciona mais 
segurança e conforto para a população, 
além de evitar poeira e barro, principal-
mente nesta época do ano que costuma 
ter o aumento do número de chuvas, 
causando transtornos aos moradores.

Pavimentação na Rua Modesto Mariani



Resumo da 22ª Sessão Ordinária (04/07/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 

04 de julho, às 18h, na 22ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi 
deliberado durante a Sessão:

Projetos de Lei baixados em Comissão
Projeto de Lei 101/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir Cré-

dito Suplementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30.11.2021, no valor de R$ 735.000,00. Desse Crédito Suplementar, o 
valor de R$ 435.000,00 será utilizado no reequilíbrio do contrato Ad-
ministrativo de Execução de Obra Pública nº 38/2021, para a execu-
ção de nove ruas (Rua Arnegildo Ruoso, Rua Ottmar Jost, Rua Otavia-
no Nunes, Rua Raul Acosta, Rua Aurélio de S. Bandeira, Rua Eugênio 
Redin, Rua Modesto Mariani, Rua Pedro Gouvêa e Rua Egílio Lazzari). 
Segundo o Executivo isso é necessário, pois a empresa executora soli-
citou reequilíbrio porque aumentaram os custos, e após análise jurídica 
e técnica foi autorizado o reequilíbrio deste valor. Já os R$ 300.000,00 
restantes do Crédito Suplementar também serão para reequilíbrio de 
contrato da Quadra da Linha Apolinário e do Bairro Maieron, que tam-
bém foi analisado pelo jurídico e técnico e autorizado o reequilíbrio. 
Para o Crédito Suplementar serão usados R$ 535.000,00 do superávit 
financeiro do ano passado e mais R$ 200.000,00 que serão reduzidos 
da conservação de bens móveis e imóveis.

Projeto de Lei 102/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30.11.2021, no valor de R$ 33.222,73. De acordo com o Projeto esse 
Crédito Especial deverá ser utilizado nas atividades de gestão do Pro-
grama Auxílio Brasil (PAB), que substituiu o Programa Bolsa Família 
(PBF). Na justificativa o prefeito salienta que o Programa Auxílio Brasil 
(PAB) contribui no combate à pobreza e extrema pobreza. Além de ga-
rantir renda básica, o Programa Auxílio Brasil (PAB) busca integrar po-
líticas públicas, simplificar a cesta de benefícios e estimular a emanci-
pação destas famílias para que alcancem autonomia e superem situa-
ções de vulnerabilidade social.

Projeto de Lei 103/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30.11.2021, no valor de R$ 27.200,00, para aquisição de serviços para 
regularização do Aeródromo Municipal. Com esse valor Administra-
ção Municipal pretende contratar uma empresa para realizar a elabo-
ração do Plano Básico de Zona de Proteção do Aeródromo e Inscrição 
do Aeródromo na Anac.

Projeto de Lei 104/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30.11.2021, no valor de R$ 60.000,00. Esse Crédito Especial será des-
tinado para o Programa da Rede Bem Cuidar, e serão utilizados nas 
ações no âmbito da Atenção Primária à Saúde, para despesas de ma-
nutenção e estruturação.

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 51/2022 do Ver. JANDERSON NUNES: Que 

o Executivo Municipal faça a instalação de lâmpadas no acesso à Linha 
Apolinário e na direção do Pólo de Sobradinho; Que o Executivo Munici-
pal faça a recolocação de lixeiras onde foram retiradas para fazer as cal-
çadas no Bairro Medianeira; Que o Executivo Municipal faça a poda da 
árvore conforme imagem em anexo, localizada na Rua Duque de Caxias 
no Centro de Sobradinho/RS, nas proximidades do Júlio Cabelereiro.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 52/2022 do Ver. Márcio Padilha: Que o Exe-
cutivo Municipal faça o concerto da pinguela do bairro Maieron, tendo 
em vista que as madeiras estão precária, colocando assim os pedestres 
que ali circulam em risco.

O vereador suplente Marcio do Couto Padilha (PTB) assumiu em vir-
tude de licença saúde do vereador titular Valdecir Adriano Bilhan (PTB).

Próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 11 de julho, às 18h, 
com transmissão ao vivo na página oficial da Câmara no Facebook.E O 
TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO
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PERDA: O agricultor Narciso Unfer, residente em Li-
nha Alta, interior do Município de Lagoa Bonita do Sul - 
RS. Vem comunicar a perda ou a subtração de seu Blo-
co de Produtor Rural, com I.E. 483/1005109, série tipo 
P 180, NF inicial 436871.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 05/2022

A Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Segredo/
RS torna público a Dispensa de Licitação n° 05/2022, nos termos 
do art. 24, inciso II e VI, da Lei n° 8.666/93, para a contratação de 
pessoa jurídica para prestação de serviços de fornecimento com 
reservas e manutenção de Sistemas de Informática (softwares), 
módulos Desktop, módulos Com Portabilidade Web e Aplicati-
vos, para gerenciamento e administração de secretarias/seto-
res da Municipalidade e disponibilização de serviços e informa-
ções na Internet para pessoas físicas e jurídicas, utilizando como 
plataforma o Sistema Gerenciador de Banco de Dados (SGBD) -  
a ser proposto – “Plataforma Interna” e a utilização de serviços 
e estrutura de IDC (Internet Data Center)-“Plataforma Externa” 
(Na Nuvem), com valor de R$ 2.034,54 (dois mil trinta e quatro 
reais com cinquenta e quatro centavos), pelo prazo de 60 (ses-
senta) dias sendo contratada a empresa TECNOSWEB TECNO-
LOGIA DE GESTÃO LTDA, CNPJ nº 09.310.477/0001-48, estabe-
lecida na Av. Osvaldo Aranha, 1075, Sala 606, Bairro Cidade Alta, 
Bento Gonçalves – RS.

Segredo/RS, 04 de julho de 2022.

VANESSA INÊS MEILI
Presidente da Câmara de Vereadores

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SEGREDO

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 42/2022
OBJETO: Despesa referente a aquisição de Motosserra MS 361; 

Potencia: 3,4 kw;Potencia: 3,4 kw, para melhor atender as de-
mandas da secretaria de obras. CONTRATADA: LUCHESE & FILHOS 
LTDA. VALOR TOTAL: R$ 3.265,00 (três mil e duzentos e sessen-
ta e cinco reais). Data de homologação: 24 de junho de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 43/2022
OBJETO:Contratação de empresa para aquisição de materiais 

de construção para reforma da casa do Sr. Dirceu Tavares, tendo 
em vista de a mesma se encontra em situação precária de con-
servação com goteiras no telhado e parte das paredes laterais 
sujeitas a desabamento, tendo em vista a situação de vulnera-
bilidade social que se encontra a família e de acordo com a Lei 
n° 1.611/2019 que dispõe sobre os benefícios eventuais da po-
lítica de Assistência Social e mediante parecer socioeconômico 
da assistente social e parecer do engenheiro da Prefeitura Mu-
nicipal. EMPRESA CONTRATADA: VERCILEI RAQUELLI-ME, CNPJ: 
21.613.117/0001-10.VALOR TOTAL: R$ 5.005,00 (cinco mil e cin-
co reais).Data de Homologação 28 de junho de 2022.

                                                                                                                                                                                                                                                                         
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

Ouça e 
participe!

Curta a 
Gazeta

TERMO DE PUBLICAÇÃO
PROCESSO SELETIVO 007/2022

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, nos uso das atribuições que lhe confere a 
Lei Orgânica torna público que está aberto o processo seletivo 
007/2022 que visa a contratação, por prazo determinado de  06 
(seis meses podendo ser prorrogado por igual período), median-
te análise de Currículos  02  Agente de saúde para área 03 e 09. 
As inscrições serão feitas na Secretaria Municipal da administra-
ção de Lagoão.As inscrições serão do período de 11/07/2022 à 
15/07/2022. O edital pode ser obtido na integra junto a Prefei-
tura Municipal ou Secretaria Municipal da Administração, situ-
ada na AV. Manoel de Brito, 800, neste Município.

Lagoão, 07 de Julho de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 069/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública nº 
011/2022, no período compreendido entre o dia 11 de julho de 
2022 até o dia 15 de julho de 2022, conforme Edital 069/2022, 
que trata de Processo Seletivo Simplificado para formação de CA-
DASTRO DE RESERVA para futuras e eventuais contratações tem-
porárias para a função DENTISTA. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 08 de ju-
lho  de 2022.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO nº 009/2022 e 010/2022

 Extrato de Edital  – Abertura do Processo Seletivo
 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO SELE-

TIVO SIMPLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS para a formação 
de Cadastro Reserva, para o cargo de Agente Comunitário de 
Saúde localidade de Campinas/Cidade e para o cargo de Tesou-
reiro. INSCRIÇÕES: 11/07/2022 a 15/07/2022, em dias úteis, na 
Secretaria Municipal de Administração de Tunas, das 8h00min 
às 11h30min e das 13h30min às 17h00min, sito na Rua Caroli-
na Schmitt, Tunas, RS. Maiores informações poderão ser obti-
dos através do telefone (51) 3767 1084. O Edital na íntegra es-
tará disponível a partir de 11/07/2022 no mural de publicação-
es oficiais da Prefeitura Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 08 de julho de 2022.

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial RP nº 43/2022: Aquisição eventual de Gê-
neros alimentícios para atender as necessidades das Secretarias 
Municipais de Assistência Social e de Educação Cultura Turismo 
e Desporto. Sessão de Lances será às 09:00 do dia 21/07/2022, 
na sala de licitações do Centro Administrativo Municipal.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

Prece à Santa Clara
Fazer 3 pedidos, 1 de negócio e 2 impossíveis. Rezar 9 dias, 9 
Ave-Maria. Mesmo sem fé, seus pedidos serão atendidos. Reze 
com uma vela acessa e no 9º dia deixe-a queimar. Publicar no 
9º dia, agradeço a graça alcançada J. N. S.
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Na manhã da última 
sexta-feira, 1° de ju-

lho, a gestora do Hospi-
tal Santa Rosa de Lima, 
Verediana Limberger, 
a responsável técnica, 
enfermeira Carine Her-
mes, e a enfermeira Jo-
seane Mainardi, respon-
sável pelo Bloco Cirúrgi-
co e Centro de Partos, re-
ceberam a equipe técni-
ca da Vigilância Sanitá-
ria da 8ª Coordenadoria 
Regional de Saúde, de Ca-
choeira do Sul, engenhei-

ro André Dalcin e Solange 
Teresinha Alves de Olivei-
ra, para vistoriar o Centro 
de Partos, obra esta que 
iniciou em dezembro de 
2021 com as melhorias 
da infraestrutura no se-
tor, conforme legislação 
sanitária vigente.

Segundo a presidente 
da Associação mantene-
dora do Hospital, Vilma 
Teloken, os recursos que 
viabilizaram essas refor-
mas foram recebidos da 
Câmara de Vereadores 

de Arroio do Tigre, jun-
tamente com a Prefeitu-
ra Municipal.

Após passar pela visto-
ria arquitetônica no iní-
cio de maio, recebeu no 
dia 1° de julho o parecer 
favorável, ou seja, está 
apto para o funcionamen-
to do Serviço de Atenção 
Obstétrica e Neonatal.

A direção do Hospi-
tal agradece a todos os 
envolvidos na concreti-
zação de mais essa con-
quista.

Hospital Santa Rosa de Lima está 
apto para o funcionamento do Serviço 

de Atenção Obstétrica e Neonatal

ARROIO DO TIGRE

FOTO: DIVULGAÇÃO

Uma mulher de 32 
anos foi presa em fla-
grante durante cumpri-
mento de mandado de 
busca e apreensão em 
uma residência do Bair-
ro União, em Sobradi-
nho. A ação ocorreu na 
tarde desta quarta-feira, 
6. Com a mulher, foram 
encontradas dezenas de 
pedras de crack.

Conforme a delega-
da Graciela Foresti Cha-
gas, que coordenou a in-
vestigação, a mulher já 
foi responsabilizada em 
15 procedimentos poli-

ciais por tráfico de dro-
gas, associação para o 
tráfico, receptação e ou-
tros crimes. Ela cumpria 
pena em casa, com uso 

de tornozeleira eletrôni-
ca. Após procedimentos 
legais de praxe a mulher 
foi recolhida ao Presídio 
de Rio Pardo.

Mulher que cumpria prisão domiciliar é 
flagrada com drogas em Sobradinho

CENTRO SERRA

Na próxima terça-feira, 12 de julho, 
será realizada a assembleia de eleição 
da diretoria executiva do Conselho Re-
gional de Desenvolvimento do Vale do 
Rio Pardo (Corede/VRP), para a gestão 
2022/2024. De acordo com o calendá-
rio eleitoral, as eleições deveriam ter 
sido realizadas em 2021, mas em vir-
tude da pandemia de Covid-19, o plei-
to foi postergado em um ano. 

Conforme rege o estatuto, a diretoria 
executiva é composta pelos cargos de 
presidente, vice-presidente, secretário, 
2º secretário, tesoureiro e 2º tesourei-
ro. Além desses, também compõem o 
Conselho Fiscal, formado por três inte-
grantes titulares e três suplentes. 

O Corede é presidido por Heitor Ál-
varo Petry, que está à frente da ins-
tituição desde 2016, quando a então 
presidente, Mariza Terezinha da Mot-
ta Christoff, se afastou por motivos de 
saúde, concluindo aquele mandato. Em 
junho de 2017 ele foi eleito e, em julho 
de 2019, reeleito à presidência. 

Para a comissão eleitoral, compos-
ta por Beatriz Elena Funck Rosauro, Je-
ferson Souza Klunk e Salete dos Passos 
Faber, foi cumprido o que estipula o Re-
gimento Eleitoral, tendo sido o edital 
convocatório para as eleições divulga-
do em jornal com dez dias de antece-
dência ao pleito eleitoral, e amplamen-
te divulgado por e-mail, site e redes so-
ciais do Corede/VRP. De acordo com o 
edital nº 03/2022, o processo eleitoral 
para o registro de chapas dos candida-
tos interessados em concorrer às elei-
ções da Diretoria Executiva do Corede 
poderá ser feito junto à Comissão Elei-
toral, de 01 a 10 de julho, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 12h e das 13h 
às 17h, na sala 2710, bloco 27, da Uni-
versidade de Santa Cruz do Sul (Unisc). 

Portanto, a nova diretoria executi-
va será conhecida em Assembleia Ge-
ral Regional no próximo dia 12 de ju-
lho, às 9h, na sala 101 da Unisc. Além 
da votação, a assembleia terá outros 
assuntos de pauta, como apreciação 
da última ata da assembleia; a atua-
lização do Plano Estratégico Regio-
nal, com a participação do professor 
Dr. Markus Erwin Brose, do PPGDR/
Unisc, que vai apresentar os resulta-
dos preliminares da repercussão dos 
projetos e a evolução dos indicadores 

regionais 2017-2022; leitura e posse 
das indicações para os segmentos da 
assembleia; e assuntos gerais. Interes-
sados poderão acompanhar a assem-
bleia na pauta que será discutida, no 
entanto, só poderão votar na eleição 
que define a Diretoria e o Conselho 
Fiscal, quem for integrante da assem-
bleia, que estará devidamente identi-
ficado com um crachá assim que assi-
nar a lista de presença e receberá uma 
cédula para votação. 

O colégio eleitoral do Corede/VRP 
é formado pela Assembleia Geral Re-
gional, que é o órgão máximo de de-
liberação da instituição, sendo cons-
tituída tanto por membros natos (11 
segmentos e 92 titulares), como tam-
bém por membros eleitos e/ou indi-
cados para os segmentos da socieda-
de civil organizada (19 segmentos e 
30 titulares) totalizando 30 segmen-
tos e 122 membros titulares. 

Além dessa representação descri-
ta acima, dos membros natos, tam-
bém compõem a assembleia do Core-
de várias categorias da sociedade civil 
organizada, como classe trabalhado-
ra, classe empresarial, uniões de as-
sociações comunitárias, cooperativas 
da região, micro e pequenos empre-
sários, ATURVARP, sociedade civil le-
galmente organizada, agremiações es-
tudantis, área da educação, da saúde, 
do meio ambiente, da segurança pú-
blica, ONG’s, órgãos públicos em ní-
vel estadual, Comitê Pardo, desenvol-
vimento local e regional, pessoas com 
deficiência, Corepe Trecho 08 e APL 
de Agroindústria e Alimentos. Toda a 
representação é acompanhada de su-
plência, sendo que os segmentos va-
riam de um a quatro representantes, 
conforme a categoria.

Texto: Diana Filipina Anton

Assembleia vai eleger a 
nova diretoria executiva 

do Corede/VRP

Confira quem tem direito a voto nas eleições:
- Diretoria Executiva;
- Senadores, deputados federais e estaduais com domicílio eleitoral na região;
- Prefeitos dos municípios que compõem o Corede;
- Presidentes das Câmaras de Vereadores dos municípios que compõem o Corede;
- Presidentes dos Conselhos Municipais de Desenvolvimento - COMUDES;
- Ex-presidentes;
- Representante de Universidade ou Instituição de Ensino Superior na região;
- Representante da Emater/RS-Ascar;
- Representante do Centro Vocacional Tecnológico;
- Representante do Polo de Modernização Tecnológica;
- Representante do Parque Científico e Tecnológico Regional.

SUZANE NEUMANN/CASEMKT

FOTO: POLÍCIA CIVIL

Polícia Civil recaptura foragido condenado 
por tráfico de drogas em Sobradinho

Na manhã de segunda-feira, 4 de ju-
lho, policiais civis da delegacia de So-
bradinho prenderam um homem de 
21 anos. Ele estava foragido, após ter 
a prisão preventiva decretada pelo Po-
der Judiciário de Agudo por tráfico de 

drogas.
Conforme a delegada Graciela Fores-

ti Chagas, a prisão do foragido ocorreu 
na região central do município. Após 
procedimentos legais, ele foi recolhi-
do ao Presídio Estadual de Sobradinho.
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Lideranças se mobilizam pela votação de projeto que 
regulamenta a classificação do tabaco na propriedade rural
>> REGIÃO   Vereadores e prefeitos esti veram na Assembleia Legislati va onde novo 
pedido de vistas foi solicitado por deputado na Comissão de Agricultura

JULHO
Mês do Combate às

 Hepatites Virais

amarelo Previna-se!!Previna-se!

Vereadores, prefei-
tos e produtores 
da região Centro 

Serra estiveram na As-
sembleia Legislativa do 
Estado nesta quinta-fei-
ra, 7 de julho, para acom-
panhar reunião ordiná-
ria híbrida da Comissão 
de Agricultura, Pecuá-
ria, Pesca e Cooperati-
vismo. O Projeto de Lei 
204/2015, que estabe-
lece a classificação do ta-
baco na propriedade do 
agricultor, o qual trami-
ta nesta Comissão e po-
deria ser votado nesta 
semana, motivou mobi-
lização da região Cen-
tro Serra. 

Uma Assembleia foi 
promovida na Câmara de 
Vereadores de Arroio do 
Tigre na segunda-feira, 
4 de julho, liderada pe-
los vereadores Carlos Jo-
celi da Silva (PP) e Tiago 
Fabiano Bertollo (MDB). 
Estiveram presentes re-
presentantes dos Pode-
res Legislativo e Execu-
tivo de oito municípios 
da região, os quais redi-
giram documento que foi 
assinado e encaminhado 
à Assembleia. A manifes-
tação é favorável à mu-
dança do sistema de clas-
sificação do tabaco, da 
porta da indústria para 
a propriedade dos agri-
cultores.

O Projeto de Lei, de au-
toria do deputado esta-
dual Zé Nunes (PT) jun-
to a mais três proponen-
tes, voltou à pauta nesta 
quinta-feira na Comissão 

de Agricultura, presidi-
da pelo deputado Adolfo 
Brito (PP), e onde os re-
presentantes da região 
Centro Serra aguarda-
vam pela votação da ma-
téria, que ingressasse na 
ordem do dia ou seguisse 
para outra Comissão. No 
entanto, o Projeto de Lei 
que já havia recebido pe-
didos de vistas dos par-
lamentares para análise 
da proposição, novamen-
te recebeu pedido de vis-
tas, desta vez do deputa-
do Capitão Macedo (PL).  

Em entrevista à Rádio 
Gazeta FM 98.1, na ter-
ça-feira, o vereador Tia-
go Bertollo falou sobre o 
projeto e os desafios vi-
venciados pelos agricul-
tores. “É inadmissível o 
que aconteceu no ano 
de 2022, onde a firma 
de fumo começa a fazer 
a compra pagando aci-
ma da melhor classe, aci-
ma do BO1, lá em feverei-
ro/março, e termina a sa-
fra agora em maio, junho, 
julho, pagando a metade 

do que estava pagando”, 
salientou, frisando que 
conversou com produto-
res que venderam parte 
da safra e o demais deve-
rão manter no paiol, cor-
rendo o risco de estragar. 
“Eles vão arriscar guar-
dar para vender em de-
zembro, porque do jeito 
que está não dá. Não tem 
como tu fazer uma pro-
jeção de safra para tra-
balhar o ano todo pen-
sando e planejando o teu 
ano. A gente sabe que o 
agricultor tem um salá-
rio só, é um salário anual. 
Normalmente na metade 
do ano ele recebe o valor 
da safra de tabaco e tem 
que dividir por todos os 
meses do ano. Não tem 
como tu fazer agora ven-
dendo a metade do pre-
ço do que foi vendido em 
março e tendo que pagar 
um insumo absurdo com 
300% de aumento, e o 
fumo agora sendo ven-
dido a 50% do valor que 
foi vendido em março”, 
acrescentou.

Esse movimento ocor-
reu agora, segundo Tia-
go, quando o vereador 
Carlinhos da Silva usou 
a tribuna da Câmara para 
falar sobre o assunto, 
com ênfase para o des-
caso que as empresas de 
fumo estão tendo com o 
agricultor neste ano. “In-
terrompi a tribuna dele 
para falar que existe um 
projeto dentro da Câma-
ra dos Deputados, o qual 
resolveria metade dos 
problemas do agricultor 
se fosse aprovado, por-
que com a compra em 
casa você tem uma au-
toridade maior de man-
dar nele, se não der cer-
to com aquela firma não 
vai ocorrer venda. O pro-
blema do produtor é co-
locar o tabaco no cami-
nhão da empresa, levar 
até Santa Cruz do Sul, 
o fumo vai em fardos e 
acabam estragando, por-
que ele vai amassado em 
cima do outro. Chegando 
lá tu não concorda com a 
classe do classificador e 

resolve trazer de volta. 
O fumo vem todo estra-
çalhado, tu tem que pa-
gar o frete ainda para o 
caminhoneiro, arrumar 
e depois levar novamen-
te para vender”, relatou.

Já nesta quinta-fei-
ra, segundo Bertollo, o 
sentimento é de indig-
nação com mais um pe-
dido de vistas, uma vez 
que o Projeto já aguar-
da há sete anos pela vo-
tação, tendo passado pri-
meiro pela Comissão de 
Constituição e Justiça da 
Assembleia, e após in-
gressado na Comissão de 
Agricultura. Ainda, após 
ser votado na Comissão, 
o que agora depende da 
liberação do pedido de 
vistas e pode ocorrer 
na próxima semana, se 
aprovado, o Projeto deve 
então seguir ao Plenário 
para votação final.

O deputado Zé Nu-
nes, proponente do Pro-
jeto, falou sobre o assun-
to à Rádio Gazeta nes-
ta quarta-feira, 6 de ju-
lho. “É muito interessan-
te e muito positiva essa 
mobilização. Esta é uma 
pauta antiga na ques-
tão do tabaco. Me criei 
na lavoura. Meu pai co-
meçou a plantar tabaco 
em 1974 e tive a opor-
tunidade do meu pri-
meiro emprego ser em 
uma empresa de fumo 
de Venâncio Aires. Pude 
acompanhar e conhe-
cer muito os dois lados 
do balcão. Nós temos a 
questão da comerciali-

zação do tabaco, que é o 
único produto que tem 
um sistema de comer-
cialização onde a classi-
ficação e os padrões de 
qualidade são feitos de 
maneira subjetiva, onde 
o processo de defini-
ção da classe do produ-
to não é feito a partir de 
um teste, de uma análi-
se dos produtos, é fei-
to simplesmente por al-
guém que olha pela cor e 
simplesmente pela sen-
sorialidade que vai di-
zer. Só que esse classi-
ficador é um funcioná-
rio de quem compra, en-
tão é um processo muito 
unilateral. Ali a empresa 
define o quanto quer pa-
gar”, salientou.

 Segundo o parlamen-
tar, com o projeto bus-
cam tornar o sistema 
mais justo, equilibrarn-
do forças entre quem 
vende e quem compra. 
“Com a aprovação do 
projeto, como conse-
quência, vai organizar 
melhor a produção, au-
mentando a autonomia 
do agricultor, passando a 
ter mais força na hora da 
classificação e, principal-
mente, vai obrigar as em-
presas a se organizarem 
melhor, porque quem faz 
a organização da cadeia 
produtiva, quantidade 
de plantio e todo esse 
planejamento são eles”, 
pontuou. Ainda, confor-
me o deputado, os pe-
didos de vistas ocorrem 
por conta da pressão das 
empresas fumageiras.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Carolina Moraes e Mateus Pozzebon,
rodeados por familiares, amigos, colegas de profissão

e trabalho, inauguram novo espaço.

Localizado na Rua
Frederico Mundstock, 230. 

Bairro Baixada, Sobradinho

rodeados por familiares, amigos, colegas de profissão
e trabalho, inauguram novo espaço.
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07/07.....0,6491%   09/07.....0,6520% 

08/07.....0,6509%   10/07.....0,6260% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 08/07 Paralelo 08/07

R$ 5,45 R$ 5,73

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 173,00 min 

R$ 110,00 min

R$ 160,00 min

R$ 15,98

R$ 80,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,00 min

R$ 9,00 min

R$ 12,82 min

R$ 191,00 max

R$ 115,02 max

R$ 360,00 max

R$ 89,00 max

R$ 11,50 max

R$ 11,50 max

R$ 10,50 max

R$ 4,10 min
R$ 6,40 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.060,105
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 08/07                    R$ 5,67

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 19°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Junho 218mm        Julho 18mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

30°

AREJUR promove XIX Festival Artístico e Cultural

Segunda-feira

Probabilidade

Parcialmente

Probabilidade

Foi realizada no último sábado, 2 
de julho, a décima nona edição 
do Festival Artístico e Cultural 

da Associação Regional de Juventude 
Rural (AREJUR). O evento de âmbito 
regional foi sediado no município de 
Lagoa Bonita do Sul e tem como pro-
pósito oportunizar momentos de re-
flexão, confraternização, motivação 
e valorização dos talentos culturais e 
artísticos oriundos do campo. 

Participaram representantes das 
Associações de Juventude Rural de 
Arroio do Tigre (AJURATI), Cande-
lária (ACANJUR), Estrela Velha (AJU-
REV), Passa Sete (AMJURPS), Segredo 
(AMJURS), Sobradinho (AJURS), Tu-
nas (AMJUT), bem como a AJURLABS 

de Lagoa Bonita do Sul, entidade que 
promoveu o evento. 

Na parte da manhã foi realizada a 
abertura oficial, com a presença de 
autoridades, bênção aos presentes, 
entrega da carta da AREJUR à Ema-
ter e ao prefeito Luizinho Fagundes, 
apresentações do Grupo de Patinação 
do Projeto Arte e Cidadania, além de 
duas peças teatrais. 

Na parte da tarde, apresentaram-
-se cantores e declamadores das As-
sociações da região, distribuídos em 
seis categorias. Confira os vencedo-
res no quadro abaixo.

O Festival Artístico e Cultural é rea-
lizado em uma parceria entre a Asso-
ciação da Juventude Rural de Lagoa 

Bonita do Sul (AJURLABS) e a Asso-
ciação Regional de Juventudes Ru-
rais (AREJUR), com apoio da Prefeitu-
ra Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
Emater/RS-Ascar e comércio local. 

A Administração Municipal para-
beniza a AJURLABS pela promoção do 
evento. “Agradecemos a todos aos ar-
tistas que participaram deste Festival. 
Agradecemos também a presença das 
autoridades e principalmente a todos 
os grupos de jovens rurais, aos pre-
sidentes das Associações, aos que se 
apresentaram, aos jurados, aos apoia-
dores, a Emater/RS-Ascar, ao comér-
cio e a todos que trabalharam na rea-
lização deste bonito evento”, reforça 
o Executivo.

Categoria Teatro: 
1º Lugar: Peça: “Tempos Modernos” 

da ACANJUR – de Candelária 
2º Lugar: Peça “União Familiar” da 

AMJUT – de Tunas

Categoria Tema Livre Infantil: 
1º lugar: Wesley Kauan Nascimento 

Festinalli – da ACANJUR de Candelária 
2º Lugar: Bianca de Lima Costa – 

AJURATI de Arroio do Tigre 
3º Lugar: Manuela Schneider Rutzen 

– AJUREV de Estrela Velha

Categoria Tema Livre Jovem: 
1º lugar: Luana da Rosa Kriese – 

AJUREV de Estrela Velha
2º Lugar: Heloiza Marion – ACAMJUR 

de Candelária 

Categoria Tema Livre Adulto: 
1º Lugar: Gilmar Amaro e Adelar 

Luiz Benotto – AJUREV de Estrela Velha 
2º Lugar: Gilson Alencar Teleken e 

Gean Carlos Teleken – AMJUT de Tunas 
3º Lugar: Paulo Eugenio Hass e Jose 

Ari dos santos – AJURATI de Arroio do 
Tigre

Categoria Música e Letra Inédita 
1º Lugar: Alcir de Matos de Moraes 

– AMJURS de Segredo

2º Lugar: Magliane Laísa da Silva - 
ACANJUR de Candelária 

Categoria Semiprofissional 
1º Lugar :  Rodrigo Morsch – 

ACANJUR de Candelária 
2º Lugar: Fernando Guerreiro da 

Silva – AJURS de Sobradinho 

Categoria Declamação: 
1º Lugar: Bruna Silva dos Passos – 

ACANJUR de Candelária
2º Lugar: Flávio Junior Ilha – 

AMJURPS Passa Sete 
3º Lugar: Silvana Cristiana Limberger 

– AMJURS de Segredo

Vencedores em cada categoria:

>> LAGOA BONITA DO SUL

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Probabilidade de 
Domingo
Parcialmente

Probabilidade
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